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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

No habrá IVA en alimentos y medicinas 
El Paquete Económico destaca el enfoque social y de beneficios para los más necesitados, 

al mantener los alimentos y las medicinas exentos del Impuesto al Valor Agregado (IVA), 
además de eliminar el Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE) y el Impuesto Especial 
de Tasa Única (IETU); asimismo, propone una reducción al aumento mensual a las 
gasolinas y gas para reducir el gasto de los mexicanos en el consumo de energéticos (El 

Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Privatizar agua, atentado constitucional: ONG 
Para el presidente de “Agua para Todos”, Eloy Méndez Becerra, la iniciativa que presentó 
el gobierno morenovallista para privatizar el servicio de agua potable atentará contra el 
artículo 4 y 115 Constitucional. (Heraldo) 

   

 

 

Avalan reforma hacendaria 

El sector privado de Puebla aplaudió la Reforma Hacendaria anunciada por el Presidente 
Enrique Peña Nieto, aunque mostró reservas en torno a si sus alcances serán suficientes 
para sacar adelante todos los programas sociales previstos, como el seguro contra el 
desempleo. (Síntesis) 

  

 

 

Festejos patrios, cortina de humo morenovallista 

La legisladora del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Roxana Luna Porquillo, 
reprobó los gastos en los festejos patrios que organiza el gobierno estatal y señaló que la 
función de estos festejos es impulsar la imagen del gobernador Rafael Moreno Valle. 

(Intolerancia Digital) 
  
 

 

PEF 2014: crecen 8 % aportaciones federales; sin recursos para 2º piso 
El proyecto de Presupuestos de Egresos de la Federación 2014 (PEF) repartió alegrías y 
tristezas para Puebla. Dentro de las buenas noticias, se considera un incremento del 8 
por ciento en las aportaciones federales para la entidad, al pasar de 26 mil 156 millones 

en 2013 a 28 mil 626 millones, 2 mil millones más, un incremento real solamente 
superado por el Estado de México. (Cambio) 

  
 

 

La Reforma mata IETU, privilegios fiscales e IDE 
El presidente Enrique Peña presentó ayer el paquete presupuestal para 2014 y la 

iniciativa federal de reforma hacendaria, en la que se elimina el Impuesto Empresarial a 
Tasa Única (IETU), el Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE) y más de 50 por ciento 

de los privilegios fiscales. (Milenio digital) 
  
 

 

Cuestionan propuesta de reformas de RMV 
El presidente de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal, criticó la opacidad de 
las dos iniciativas que el gobierno del estado turnó al Congreso local para privatizar el 
servicio de agua potable en Puebla y autorizar la intervención de la iniciativa privada en 
proyectos de alumbrado público de 17 ayuntamientos. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Crece 37% la deuda del Soapap en 8 años mientras municipios la redujeron 

En ocho años, el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) 
reportó un incremento de 37 por ciento en su deuda, al pasar de mil 536 millones 26 mil 
pesos en 2005 a 2 mil 103 millones 386 mil pesos al cierre del 2012, situación contraria a 
la registrada en los municipios del interior del estado, donde se redujeron los 
compromisos de sus organismos. (e-consulta) 

 

 
 

 

 

Encabezó Moreno Valle reunión de gobernadores por Reforma Hacendaria 

Con la finalidad de que los mandatarios estatales conozcan a fondo la propuesta de 

http://impreso.milenio.com/
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Reforma Hacendaria del Presidente Enrique Peña Nieto, el gobernador y presidente de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael Moreno Valle encabezó una reunión con 
sus homólogos en la que estuvieron presentes el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong; el Secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso y el Jefe 
de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño Mayer. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Encabeza Moreno Valle reunión informativa sobre la Reforma Hacendaria 
El Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, expresó que esta reunión es de suma 
importancia y oportuna para exponer las inquietudes de los Gobiernos Estatales respecto 
de la Reforma Hacendaria enviada por el Ejecutivo federal al Congreso de la Unión. 

(Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

No IVA en alimentos ni fármacos, se eliminará IETU: Peña 
El presidente Enrique Peña Nieto afirmó que la reforma hacendaria que presentó este 

domingo tiene carácter social, y anunció que no se gravarán alimentos ni fármacos, 
además de que se eliminará el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU). (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

IVA en alimentos y medicinas fuera de la Reforma Hacendaria 
Animal Político informa que la Reforma Social y Hacendaria presentada por el gobierno 
del presidente Enrique Peña Nieto deja intacta la tasa cero en el Impuesto al Valor 

Agregado (IVA) en alimentos y medicinas. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Cargan reforma a altos ingresos 
La iniciativa de reforma hacendaria plantea establecer IVA a colegiaturas y renta y venta 

de casas, aplicar IEPS a refrescos y elevar el ISR. (Reforma) 
  
 

 
Reforma pega a IP; el IVA, sin cambios 
El presidente Enrique Peña Nieto presentó ayer una reforma hacendaria con carácter 
"social" que busca reducir los elevados niveles de desigualdad, así como promover el 
crecimiento económico y la formalidad. (El Universal) 

 
 

 

 
La Reforma mata IETU, privilegios fiscales e IDE 
El presidente Enrique Peña presentó ayer el paquete presupuestal para 2014 y la 

iniciativa federal de reforma hacendaria, en la que se elimina el Impuesto Empresarial a 
Tasa Única (IETU), el Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE) y más de 50 por ciento 
de los privilegios fiscales. (Milenio digital)  

  
 

 

La reforma hacendaria de Peña, con claroscuros 
El presidente Enrique Peña Nieto definió como socialmente justa y económicamente 
responsable su decisión de mantener sin impuesto al valor agregado (IVA) los alimentos y 
las medicinas. La reforma hacendaria es, aseguró, ‘‘altamente progresiva’’ porque 
‘‘pagarán más los que más ganen’’, y elimina injustificables privilegios fiscales . (La 
Jornada) 

  
 

 

Reforma hacendaria tiene espíritu social: EPN 
El presidente plantea la eliminación del IETU y el IDE, no aplicar IVA a alimentos y 
medicinas, así como pensión y seguro de desempleo universales a los trabajadores 

formales. Habrá más tributación para refresqueras y a las ganancias conseguidas en la 
bolsa. (El Economista Digital) 

  
 

 

 

Iniciativa de Peña no contempla IVA en alimentos y medicinas 

La iniciativa de reforma hacendaria no contempla IVA en alimentos y medicinas, mantiene 
en 16 por ciento la tasa de este impuesto, crea la pensión universal, el seguro de 
desempleo, la promoción de becas para la educación media superior y superior al tiempo 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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que se impulsará la inversión en infraestructura. (Crónica Digital) 
  
 

 

Menos privilegios para recaudar más; Peña Nieto reconoce desaceleración 
económica 
El gobierno del presidente Enrique Peña Nieto pretende para el próximo año ingresos 

adicionales por 239.7 mil millones de pesos, equivalentes a 1.4% del PIB, si se aprueba 

la iniciativa de reforma hacendaria que ayer fue presentada al Congreso. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Caen policías municipales, extorsionadores de asaltantes 
Dos policías municipales en activo de la ciudad de Puebla, fueron detenidos en un trabajo coordinado entre 

personal de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) y la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 
(SSPTM), acusados de extorsionar a los asaltantes de restaurantes que fueron detenidos en días pasados, pues 
sabían de su actividad y a cambio de no detenerlos, les exigían dinero o parte del botín de los robos perpetrados. 
Es así como en las últimas horas fueron detenidos los elementos policíacos Delfino Quintero Osorio y Geovanni 
Sánchez Tenorio, quedando ya internados en el penal de San Miguel a disposición del Juez Primero de lo Penal, 
por los delitos de robo y extorsión. (Joel Árcega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3115973.htm  
 

 
  
INTOLERANCIA 

 Adeudo a Cemex para obra en Calzada Zavaleta 
Un conflicto por un adeudo económico se ha generado entre la empresa Cemex y la constructora Construcciones 
Inmobiliarias SA de CV (CISA), encargada de la pavimentación con concreto hidráulico, de la Calzada Zavaleta. El 
tramo que lleva detenido por más de una semana se ubica en el tramo de la 25 Poniente hacia el bulevar Atlixco, 
en sentido poniente. Una parte de las obras se encuentra detenida por un adeudo de la constructora CISA a la 
empresa Cemex, que es la encargada de surtir todos los materiales para la aplicación del concreto en esta obra 
en proceso. Lo anterior ha frenado las acciones por más de una semana, pues Cementos Mexicanos no ha 

abastecido los materiales por falta de pago de la constructora. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112611  
 
 

INTOLERANCIA 

 100 casonas del centro deben ser desalojadas 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) recomendó, con carácter de urgente, al ayuntamiento de 
Puebla iniciar acciones más drásticas pero necesarias, como el desalojo obligado de las familias que viven en por 
lo menos 100 casonas del Centro Histórico en peligro de derrumbe por las fuertes lluvias de las últimas semanas. 
El principal motivo para hacer esta recomendación es que al menos se encuentran en riesgo 80 familias, más 
indigentes, que habitan estos inmuebles, pues es grave la situación de riesgo de seguridad en la que viven. 

Aunque por ley no hay ninguna facultad para desalojar a las familias, ésta puede activarse una vez que se 
compruebe que el riesgo es inminente para la vida de los que habitan las casonas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112610  
 
 

INTOLERANCIA 

 Alcaldía clausura 200 antros definitivamente 
En lo que va de la administración municipal, la Dirección de Normatividad y Regulación Comercial ha aplicado más 
de mil 780 clausuras temporales de diversos “giros negros”, de los cuales se han cerrado de manera definitiva al 
menos 200. Las mayores faltas tienen que ver con no respetar el horario de cierre de “antros”, no cumplir con 
distancias entre escuelas, permitir la entrada a menores de edad, no contar con los refrendos de sus permisos y 

carecer de Plan de Interno de Protección Civil. En la mayoría de los casos, se trata de licencias entregadas de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3115973.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112611
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112610
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manera irregular por autoridades municipales anteriores y que a la llegada de la actual gestión se detectó que 
operaban de manera irregular. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112609 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Señala Tránsito Municipal a CFE por fallas en semáforos 
Al menos una veintena de semáforos de los más de mil que existen en la capital son alterados durante la lluvia y 

quedan inactivos hasta por 24 horas, admitió Carolina Zabalegui Velázquez, directora de Tránsito Municipal;  
reconoció que su dependencia no tiene la capacidad de hacerlos funcionar de forma inmediata, primero por falta 

de energía y luego al tener que  sincronizarlos. Reconoció que esta situación incrementa los accidentes viales 
durante precipitaciones pluviales, sin embargo minimizó la cantidad del porcentaje que resulta afectado (2 por 
ciento) y reiteró que ante una falla eléctrica la responsabilidad recae sobre la velocidad o tardanza en la que la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) actué. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/senala_transito_municipal_a_cfe_por_fallas_en_semaforos#.Ui1oXuWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Promete el Ayuntamiento de Puebla terminar los cinco colectores pluviales 
Antes de que concluya la actual administración municipal estarán terminados los cinco colectores pluviales que 
necesita la capital para evitar inundaciones en vialidades importantes, aseguró Miguel Ángel Macip Molina, director 
de obra pública en el municipio de Puebla. Detalló que la media decena de proyectos ejecutivos están siendo 

analizados por la Comisión Estatal de Agua y Saneamiento (CEAS), sin embargo, proyectó que este mismo mes 
(septiembre) iniciará la licitación, para que en el mes de octubre arranquen los trabajos de construcción que 

concluirían en el mes de febrero. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/promete_el_ayuntamiento_de_puebla_terminar_los_cinco_colectores_pluvial
es#.Ui1or-Wv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Ernesto Bojalil pide calma a las autoridades de Cuautlancingo 
Después de que la semana anterior el Ayuntamiento de Cuautlancingo presentó al Poder Legislativo del Estado –
dentro del proceso de delimitación territorial– la argumentación documental para pelear al Ayuntamiento de 
Puebla 20 colonias, que según le corresponden; el síndico de la capital, Ernesto Bojalil Andrade, exhortó a las 
autoridades de Cuautlancingo a que esperen a que los diputados resuelvan el conflicto que Puebla tiene con San 
Andrés Cholula. Indicó que la delimitación territorial es un procedimiento complejo, señaló que todos los conflictos 

que se mantienen (12) con otros municipios son importantes, pero el de más trascendencia es el de San Andrés 
Cholula y ahora más que nunca se podría resolver, por lo que les pidió cordura y que no presionen a los 
legisladores. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ernesto_bojalil_pide_calma_a_las_autoridades_de_cuautlancingo#.Ui1pg-
Wv5KY  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Inician obras de Hábitat y Rescate de Espacios en Puebla 
La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano inició formalmente la aplicación de recursos federales en 
el estado de Puebla, correspondientes al Programa de Infraestructura 2013 de Hábitat y Rescate de Espacios 
Públicos, el cual consiste en la realización de obra pública en municipios que registran importantes rezagos de 

desarrollo social y que alcanzan los 15 mil habitantes como mínimo. Lorenzo Rivera Sosa, delegado estatal de la 

SEDATU señaló que con el arranque de obras en Chignahuapan y Zacatlán, en donde se invertirán 25 millones de 
pesos para la pavimentación de calles con concreto hidráulico, drenaje, alcantarillado, rehabilitación de parques y 
centros deportivos, el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto reafirma su compromiso de apoyar a los 
mexicanos que menos tienen y que desean tener una mejor calidad de vida. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62578inician-obras-de-hábitat-y-rescate-de-espacios-en-
puebla#.Ui2HkOWv5KY  

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112609
http://periodicodigital.com.mx/notas/senala_transito_municipal_a_cfe_por_fallas_en_semaforos#.Ui1oXuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/promete_el_ayuntamiento_de_puebla_terminar_los_cinco_colectores_pluviales#.Ui1or-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/promete_el_ayuntamiento_de_puebla_terminar_los_cinco_colectores_pluviales#.Ui1or-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ernesto_bojalil_pide_calma_a_las_autoridades_de_cuautlancingo#.Ui1pg-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ernesto_bojalil_pide_calma_a_las_autoridades_de_cuautlancingo#.Ui1pg-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62578inician-obras-de-hábitat-y-rescate-de-espacios-en-puebla#.Ui2HkOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62578inician-obras-de-hábitat-y-rescate-de-espacios-en-puebla#.Ui2HkOWv5KY
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NG PUEBLA 

 El Reparo y el Bar Maracas clausurados 
Fueron clausurados el cabaret “El Reparo” con domicilio en José María la Fragua letra C No. 8140 de la colonia 
Tres Cruces y el “Bar Maracas” ubicado en Juan Grijalva 2801. En el operativo participaron elementos de la Policía 
Estatal Preventiva, personal de la PGR delegación Puebla y autoridades de Protección Civil Municipal. En el 
primero hubo observaciones por falta de documentación. El establecimiento contará con 5 días hábiles para 

regularizar su funcionamiento. El segundo fue clausurado debido a que en la revisión de personal, instalaciones y 

documentos, incumplía con la Ley del Sistema Estatal de Protección Civil. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62573el-reparo-y-el-bar-maracas-clausurados#.Ui2H0OWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Titular de seguridad con Gali debe ser poblano: Carmona 
Es necesario que el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de la administración de Antonio Gali 
Fayad, sea poblano, conozca la ciudad y tenga experticia en la función pública en cualquier nivel de gobierno, 
opinó el regidor José Luis Carmona Ruiz, presidente de la Comisión de Seguridad del Cabildo. En entrevista, el 

integrante del cuerpo edilicio de la capital poblana manifestó que este perfil es el más adecuado para el próximo 
encargado de la seguridad en el municipio de Puebla, una vez que -dijo- permitirá atender las necesidades 
prioritarias de las zonas con mayor índice de delincuencia. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62564titular-de-seguridad-con-gali-debe-ser-poblano-carmona#.Ui2ITuWv5KY  
 

NG PUEBLA 

 Reciben atención mil 845 personas con discapacidad: DIF 
El Sistema Municipal DIF a través de su Unidad de Tecnología Educativa para Personas con Discapacidad, Clínica 
de Rehabilitación Integral (CRI) y Área de Capacitación e Inclusión Laboral para Personas con Discapacidad, ha 
atendido a mil 845 personas, dio a conocer la Subdirectora de Atención a la Salud de este organismo, Eliza 

Carrillo Rodríguez. Carrillo Rodríguez mencionó que a través de la Unidad de Tecnología Educativa para Personas 
con Discapacidad se ofrecen métodos de enseñanza-aprendizaje por medio de equipos de cómputo y software 
especializados a personas con discapacidad visual, auditiva, motriz e intelectual. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62557reciben-atención-mil-845-personas-con-discapacidad-dif#.Ui2IueWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Vandalismo y lluvias dañan señalética: Tránsito 
Al menos un 30 por ciento del total de la señalética colocada en la capital poblana se encuentra en mal estado, 

pues ha sido afectada por las lluvias y por actos de vandalismo, reconoció Carolina Zabalegui Velázquez, directora 

de Tránsito Municipal. En entrevista, Zabalegui Velázquez especificó que algunas de las letras se llegan a borrar 
por las intensas lluvias, aunque también aceptó que algunos comienzan a deteriorarse por actos vandálicos, como 
el grafiti o robo de las placas donde se plasman las señales. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62553vandalismo-y-lluvias-dañan-señalética-tránsito#.Ui2JBeWv5KY 
 
NG PUEBLA 

 Falta más estructura turística a la capital: Fabre 
En la capital poblana hace falta estructura turística, reconoció Alejandro Fabre Bandini, secretario de Medio 
Ambiente y Servicio Públicos quien dijo que tras un análisis realizado por el área de turismo indicó que los turistas 

solicitan mayor número de baños públicos. El funcionario municipal aseguró que este tema le corresponde al área 
de Servicios Públicos y la secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública, debido a que se necesita un recursos para 
la construcción o habilitación de espacios que se puedan utilizar para este fin, por lo que reconoció que no ha sido 

una prioridad en la administración actual y sólo se ha realizado la construcción de los baños de la Catedral 
Poblana. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62552falta-más-estructura-turística-la-capital-fabre#.Ui2JSuWv5KY  
 

NG PUEBLA 

 Con 26 mdp habrá colector pluvial en la Romero Vargas 
La presidenta de la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas, Gabriela Ruiz Benítez, declaró que está a la espera de la 

liberación de las concesiones de zona federal de la empresa Ferrosur y la Comisión Nacional del Agua (Conagua) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/62573el-reparo-y-el-bar-maracas-clausurados#.Ui2H0OWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62564titular-de-seguridad-con-gali-debe-ser-poblano-carmona#.Ui2ITuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62557reciben-atención-mil-845-personas-con-discapacidad-dif#.Ui2IueWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62553vandalismo-y-lluvias-dañan-señalética-tránsito#.Ui2JBeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62552falta-más-estructura-turística-la-capital-fabre#.Ui2JSuWv5KY
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para iniciar con la construcción de un colector pluvial en dicha comunidad. Ante las constantes lluvias que han 
afectado esta demarcación, la edil auxiliar consiguió, a través del Programa Federal de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento en Zonas Urbanas (APAZU), la edificación de un colector pluvial, con una inversión 
de casi 26 millones de pesos. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62551con-26-mdp-habrá-colector-pluvial-en-la-romero-vargas#.Ui2Jh-Wv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Advierten colapso de inmuebles   
La falta de mantenimiento de los inmuebles ubicados en el Centro Histórico y las lluvias registradas en la 
temporada provocarían su colapso, dijo la investigadora de la Facultad de Arquitectura de la UPAEP, Dolores Dib 
Álvarez. De acuerdo con el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 2 mil 619 edificios se encuentran 
protegidos -pero existen alrededor de cuatro mil-; sin embargo, la especialista alertó que cerca de 3 centenares 

estarían en riesgo, mientras que la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública del municipio capitalino 
aseguró que el 77 por ciento se encuentra deteriorado.  (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3115968.htm  
 

 

 
 
HERALDO 

 Privatizar agua, atentado constitucional: ONG 

Para el presidente de “Agua para Todos”, Eloy Méndez Becerra, la iniciativa que presentó el gobierno 
morenovallista para privatizar el servicio de agua potable atentará contra el artículo 4 y 115 Constitucional. 
Insistió que la iniciativa también determina que los adeudos de los usuarios serán considerados “créditos fiscales”, 
lo que permitiría a la autoridad emprender un proceso judicial contra los morosos que podría derivar en la 
imposición de sanciones por la comisión de un delito fiscal. Lo anterior luego de que el ejecutivo estatal, Rafael 
Moreno Valle Rosas, presentó al Congreso del Estado una iniciativa de reforma que permitiría concesionar el 
servicio de agua potable, alcantarillado y saneamiento, que actualmente brindan los municipios u organismos 

operadores para cederlo a particulares, Méndez Becerra se manifestó en contra de esta iniciativa “nosotros 
estamos en desacuerdo con esa iniciativa…”. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-09/portada/privatizar-agua-atentado-constitucional-ong  
 

 
 
SINTESIS 

 Reafirma DIF acciones ante lluvias 
El DIF de Puebla reportó que hasta el momento no han sido utilizados los albergues del organismo, pero 
permanecen en funcionamiento para atender a la población en caso de una contingencia por lluvias. De acuerdo 
con el organismo, los refugios son 900 y están distribuidos en los distintos municipios de la entidad. En lo que va 
de la temporada de lluvias no se han suscitado problemas graves como inundaciones o deslaves, que hayan 

derivado en el desalojo de habitantes o la incomunicación de vialidades. Sin embargo, el organismo informó que 
en estos lugares están listos artículos de primera necesidad como agua, leche en polvo, fríjol, además de 
cobertores y cobijas, para aquellas personas que tengan que pasar la noche ahí. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/68764/reafirma-dif-acciones-ante-lluvias/puebla  
 
SINTESIS 

 Inicia CDI reuniones con municipios 
El delegado en Puebla de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Juan José Tapia 
González, dio a conocer que comenzó a reunirse con presidentes municipales electos, para hablar sobre los 
programas con los que cuenta la delegación y así atender a la población indígena. Mencionó que uno de los rubros 

que abarcará la dependencia federal es la infraestructura, ya que se quiere mejorar las condiciones de pobreza en 
que están miles de familias en la entidad. Es por ello que consideró necesario trabajar con los ediles para que 

http://www.ngpuebla.com/puebla/62551con-26-mdp-habrá-colector-pluvial-en-la-romero-vargas#.Ui2Jh-Wv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3115968.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-09/portada/privatizar-agua-atentado-constitucional-ong
http://sintesis.mx/articulos/68764/reafirma-dif-acciones-ante-lluvias/puebla
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elaboren la carpeta de proyectos, a fin de que ejecuten los recursos en tiempo y forma en las comunidades de los 
14 municipios que forman parte de la Cruzada Nacional contra el Hambre. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/68762/inicia-cdi-reuniones-con-municipios/puebla  
 

 
  

INTOLERANCIA 

 Alcaldía de San Andrés Cholula patrocina ilegalidad 

Comerciantes ambulantes han comenzado a invadir la zona de Angelópolis, en espacial el perímetro conformado 

por la mega rueda observatorio, aprovechando la complicidad del municipio de San Andrés Cholula. El municipio 
vecino ha comenzado a expedir permisos ilegales a comerciantes informales para permitirles su instalación en 
esta zona que conforma el conflicto limítrofe. Ante ello, la Secretaría de Gobernación municipal ha comenzado a 
realizar operativos permanentes en la zona para el desalojo de los ambulantes que se han comenzado a instalar 
de manera ilegal. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112612  
 

 

 
CAMBIO 

 Desaparecerán la Dirección de Seguridad Vial de la SSP 
La Secretaría de Seguridad Pública del estado inició el proceso para desaparecer la Dirección de Seguridad Vial en 
la entidad, pues desde el viernes los uniformados adscritos a dicha áreas fueron concentrados en sus oficinas de 

la 105 Poniente, en donde les informaron que recibirían una capacitación para realizar funciones de vigilancia y 
prevención. A través de un comunicado, la SSP informó que la dependencia inició un “análisis de las funciones y 
desempeño” de los agentes viales y que serán sumados a las labores policiacas, aunque omitió precisar si 
desaparecería dicha área: “(…) de manera simultánea se efectúan labores de capacitación a elementos que 
estaban asignados a delegaciones de competencia estatal. (Patricia Zurita) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/25247-desapareceran-la-direccion-de-
seguridad-vial-de-la-ssp  
 

 
 

MILENIO  

 Contemplan primeros 6 mmdp para Puebla en Presupuesto federal 

El presidente de México, Enrique Peña Nieto, planteó los primeros 6 mil 464.9 millones de pesos en recursos para 
Puebla dentro del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2014 que envió al Congreso de la 
Unión a través del secretario de Hacienda, Luis Videgaray. En el paquete fiscal, que pronostica un crecimiento 
económico de 3.9% para el 2014, se plantean hasta el momento 12 partidas presupuestales para Puebla. Algunas 
partidas sugieren: 60.3 millones para Distribución del programa de medio ambiente y recursos naturales, 215.6 

millones para Distribución del programa de apoyo para fortalecer la calidad en los servicios de salud, 32 millones 
para las instituciones estatales de cultura. (Iván Tirzo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b718972fa22e54a5865d1392d95e34c0   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Crece 37% la deuda del Soapap en 8 años mientras municipios la redujeron 

En ocho años, el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) reportó un incremento de 
37 por ciento en su deuda, al pasar de mil 536 millones 26 mil pesos en 2005 a 2 mil 103 millones 386 mil pesos 
al cierre del 2012, situación contraria a la registrada en los municipios del interior del estado, donde se redujeron 
los compromisos de sus organismos. De acuerdo con los reportes del “Estado de la deuda directa del gobierno y 
contingente a cargo de los municipios y entidades públicas municipales y estatales”, el mayor aumento en el 
déficit del organismo de la capital se dio entre 2008 y 2010. (María Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-08/ciudad/crece-37-la-deuda-del-soapap-en-8-anos-mientras-
municipios-la-redujeron  
 

http://sintesis.mx/articulos/68762/inicia-cdi-reuniones-con-municipios/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112612
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/25247-desapareceran-la-direccion-de-seguridad-vial-de-la-ssp
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/25247-desapareceran-la-direccion-de-seguridad-vial-de-la-ssp
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b718972fa22e54a5865d1392d95e34c0
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-08/ciudad/crece-37-la-deuda-del-soapap-en-8-anos-mientras-municipios-la-redujeron
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-08/ciudad/crece-37-la-deuda-del-soapap-en-8-anos-mientras-municipios-la-redujeron


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 09 de Septiembre de 2013 

 
 

 8 

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Concluyó en Puebla Convención del Patrimonio Mundial 
La Reunión Internacional de Expertos sobre el Primer Poblamiento de las Américas y la Convención del Patrimonio 
Mundial celebrada en la ciudad de Puebla, concluyó el pasado viernes, 6 de septiembre, tras cuatro días de debate 
científico e intercambio de conocimientos entre un grupo de treinta y cinco expertos arqueólogos, paleo-
antropólogos, genetistas y zoólogos quienes representaron a más de treinta universidades y centros de 

investigación de excelencia de Chile, Reino Unido, Estados Unidos, Italia, España, Francia, Brasil, Canadá, Uruguy, 
Argentina y México. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44090:concluy%C3%B3-en-puebla-
convenci%C3%B3n-del-patrimonio-mundial&Itemid=126  
 

PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Inician obras de Hábitat y Rescate de Espacios en Puebla 
La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano inició formalmente la aplicación de recursos federales en 
el estado de Puebla, correspondientes al Programa de Infraestructura 2013 de Hábitat y Rescate de Espacios 
Públicos, el cual consiste en la realización de obra pública en municipios que registran importantes rezagos de 
desarrollo social y que alcanzan los 15 mil habitantes como mínimo. Lorenzo Rivera Sosa, delegado estatal de la 

SEDATU señaló que con el arranque de obras en Chignahuapan y Zacatlán, en donde se invertirán 25 millones de 
pesos para la pavimentación de calles con concreto hidráulico, drenaje, alcantarillado, rehabilitación de parques y 

centros deportivos, el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto reafirma su compromiso de apoyar a los 
mexicanos que menos tienen y que desean tener una mejor calidad de vida. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62578inician-obras-de-hábitat-y-rescate-de-espacios-en-
puebla#.Ui2HkOWv5KY  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Autoridades Civiles Militares conmemoraron el 151 aniversario luctuoso del General Ignacio Zaragoza en 

este mes de la patria. 
 Concluyeron los trabajos de restauración del Templo de Santa Mónica y la reparación de fisuras en la 

Catedral. 
 Forjadores de Puebla por la reconciliación de todos los universitarios BUAP y apoyar a Esparza Ortiz. 
 En acciones coordinadas se clausuran los antros El Reparo y el Bar Maracas en Tres Cruces. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
  La procuraduría en conjunto con la SSPYTM, detuvieron a dos policías municipales que estaban vinculados 

con la banda de asaltantes de restaurantes.  
 Cabalán Macari, secretario de Infraestructura dice que el gobierno del estado esta a la espera del 

presupuesto que asigne la federación para comenzar con los trabajos de rehabilitación del Periférico, recorrí 
el sábado buena parte del Periférico y hay algunas cosas, un tope en un puente, no esta tan mal de 

pavimentación al menos de lo que va a Amalucan a vía Atlixcáyotl pero necesita un chainazo de cualquier 
manera.  

 Los integrantes de la asociación Forjadores de Puebla, formada por universitarios de la BUAP, le pidieron 
Alfonso Esparza que impulse una reconciliación plena de la comunidad luego del proceso interno. A que 
apunta esto, parece que hay una profunda división en la BUAP por eso piden una reconciliación.   

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44090:concluy%C3%B3-en-puebla-convenci%C3%B3n-del-patrimonio-mundial&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44090:concluy%C3%B3-en-puebla-convenci%C3%B3n-del-patrimonio-mundial&Itemid=126
http://www.ngpuebla.com/puebla/62578inician-obras-de-hábitat-y-rescate-de-espacios-en-puebla#.Ui2HkOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62578inician-obras-de-hábitat-y-rescate-de-espacios-en-puebla#.Ui2HkOWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Los concesionarios, escuche el ejecutivo propone, aguas señoras y señores, van a privatizar el SOAPAP, ya 

el personal está preocupadísimo haber que pasa con este tema porque viven de eso.  
 Cabalán Macari habla de 800 mdp para el distribuidor del periférico, vamos a ver si en presupuesto del 

próximo año hay suficientes recursos para poder sacar adelante esta obra.  

 El desfile el próximo 16 de septiembre se estarán preparando 18 mil 284 alumnos de 46 escuelas y 38 
carros alegóricos para esta parada cívico militar. La escuela que haga el mejor carro alegórico se va a 
llevar un millón de pesos para su institución. 

 En cuanto a seguridad, Puebla fue sede de la zona centro para elaborar el protocolo único de 
procedimientos.  

 Dos policías municipales fueron detenidos por estar metidos en la banda de roba restaurantes. 
 Con el tiro de gracia localizaron el cuerpo de un hombre junto a un jagüey en la colonia Clavijero de esta 

ciudad de Puebla, estaba atado de pies y manos permanece en calidad de desconocido. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 Metro agua una empresa Colombiana podría hacerse cargo del SOAPAP debido al déficit presupuestal que 
arrastra el organismo. 

 El Presidente de la comisión del Transporte en el Congreso Jorge Garcilaso considero viable que en Puebla 
se aplique el sistema hoy no circula. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La Secretaría de Infraestructura (SI) se encuentra a la espera del presupuesto que se asigne por parte de 
la federación para trabajar en el periférico, reveló José Cabalán Macari Álvaro, titular de la dependencia. 
Refirió qye al momento el gobierno del estado ya labora en 2 de los seis distribuidores para bajar el nivel 
de peligro 

 El secretario de obras del ayuntamiento  Felipe Velásquez aseguro que  a finales de Noviembre quedaran 

concluidas todas las obras en las juntas auxiliares y este mes entregaran los trabajos de Zavaleta y la 11 
sur,  

 En un cateo que realizó la Policía Federal, en el Centro Histórico, se detuvieron a cuatro personas por su 
probable responsabilidad en el delito de trata de personas. El operativo se realizó en un inmueble cercano 
a la Plaza de la Computación, ubicada en la 12 Poniente número 110, donde se ubicaron a 17 mujeres, 
entre ellas menores de edad, que supuestamente eran explotadas sexualmente.   

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Por fin concluyeron los trabajos de rehabilitación en el templo de Santa Mónica y en la Catedral, esto lo dio 

a conocer la Arquidiócesis de Puebla. En breve en Santa Mónica, la imagen de “el Señor de las Maravillas” 
regresará a su lugar, mientras la reparación de las fisuras por sismos en la catedral de Puebla también 
terminaron. Los gastos fueron asumidos por el INAH. 

 El diputado federal del PRI, Enrique Doger Guerrero, defendió la ley del servicio profesional docente y 
afirmó que la evaluación de los maestros con la nueva legislación se va por criterios académicos y no 
políticos. Negó que se trate de una imposición y que atente contra los derechos como afirman los maestros 

de la CNTE. 
 Multas de hasta mil 200 pesos podría cobrar a todos aquellos comerciantes informales que se instalen en 

la zona limítrofe de la angelopolis en el Centro Integral de Servicios (CIS) y la “Estrella de Puebla”, esto lo 
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advirtió la secretaria de gobernación municipal. 
 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Por adeudo de constructora, frenan obra de la calzada Zavaleta. 
 Acusan a Cholula de permitir el ambulantaje en la “Estrella de Puebla”. 

 El INAH urgen desalojar 100 casonas del centro. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Comienza la venta de productos patrios en las calles de Puebla los comerciantes dicen sentirse satisfechos 
con las ganancias que están generando la venta este año.  

 Detienen a dos policías municipales en al capital poblana son acusados de extorsionar  a los asaltantes de 
restaurantes que fueron detenidos hace ya algunos días.  

 Terminan los trabajos en el templo de Santa Mónica.  

 Le contaremos la historia de la princesa Mir la China Poblana. 
 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Se llevo acabo un operativo de la Policía Federal y arrojo como resultado 4 detenidos en el Centro Histórico 
3 personas más en establecimientos de la carretera Amozoc por trata de personas. 

 Cámaras de CERI captan en el momento exacto en el que se producen los accidentes viales debido en su 
mayoría al exceso de velocidad y también a la impudencia. 

 Utilizar audífonos en vía pública facilita la posibilidad de sufrir algún accidente o también sordera y el 

resultado puede ser fatal. 
 Y aunque bajan lasa lluvias ciudadanos aseguran que colonias del norte de la capital las inundaciones han 

superado el medio metro de alto por culpa de la basura. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 De Puebla, el 36.5% de los autos exportados en 2012 
Volkswagen de México (VW) fue la armadora automotriz del país que más ventas alcanzó en cuatro continentes 
del mundo en 2012, que representaron el 36.5 por ciento del total de las exportaciones nacionales, reveló un 
reciente informe del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).  "La industria automotriz en México 
2013" señaló que el año pasado se comercializaron un millón 417 mil 271 automóviles, de los cuales 518 mil 132 

fueron armados en Puebla, siendo Estados Unidos el mejor cliente de la compañía alemana en América, China en 
Asia y Alemania en Europa.   (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3115960.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Celebran Día del Trueque en San Pedro Cholula 
Hoy se celebra el tradicional día de trueque en San Pedro Cholula. Como parte de la 63 Feria del municipio, 
cholultecas y poblanos de todas partes del estado se reunieron para intercambiar objetos en las principales plazas 
de San Pedro Cholula. Según afirmó la alcaldesa, Dolores Parra Jiménez, "hoy es el día más esperado de para 
todos los cholultecas y por la gente de lugares cercanos". La tradición de origen prehispánico consiste en 
intercambiar objetos como frutas, verduras, artesanías o canastas sin que medie en la transacción comercial 

dinero.  (Carolina Vega, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3115960.htm
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3116090.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Policía abusan de acajetenses por pedir hospital 
Acajetenses anunciaron una megamarcha para antes del 13 de septiembre, luego de que habitantes demandaran 
la construcción de un hospital en la cabecera y no en la junta auxiliar de Santa Isabel Tepetzala, a raíz de este 
hecho fueron detenidos cuatro de los quejosos de manera arbitraria, además de sufrir agresiones físicas y 

psicológicas por policías municipales y estatales. Fortino León, uno de los acajetenses que ha solicitado en varias 
ocasiones que se cumpla con el acuerdo firmado el pasado 18 de julio, el cual involucra la construcción del 
nosocomio en Acajete y no en la junta auxiliar de Santa Isabel Tepetzala, explicó que el pasado 6 de septiembre 
fue detenido conjuntamente con sus compañeros Irene Barranco Ramírez, Fausto Díaz Jiménez y Dominga León 
por policías municipales, pero también estatales. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-09/portada/policia-abusan-de-acajetenses-por-pedir-hospital  
 

HERALDO 

 Hasta seis meses de salario deben a empleados de SDRSOT 
Algunos de los trabajadores de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial 

(SDRSOT) denunciaron que llevan varios meses sin percibir su salario, situación que tienen que soportar porque 
muchos de ellos no quieren correr el riesgo de ser despedidos si se quejan, pues existe esa instrucción por parte 
del subsecretario de Desarrollo Rural, Rodrigo Riestra Piña. Uno de los empleados, quien prefirió omitir su nombre 

por temor a represalias, explicó que casi una tercera parte –unos 300 aproximadamente- de la secretaría no ha 
recibido su salario desde hace algunos meses; ante ello, dijo, acudirán a la Secretaría General de Gobierno a 
exponer su problema. (Alejandra Corona Flores)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-09/portada/hasta-seis-meses-de-salario-deben-empleados-de-
sdrsot  
 
HERALDO  

 No habrá IVA en alimentos y fármacos: Peña Nieto 
El Secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso entregó al presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, la propuesta de Ley de Ingresos para el 2014, el Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación y los Criterios generales de la Política Económica, así como las iniciativas 
de la Reforma Hacendaria y de Seguridad Social. El Presidente Enrique Peña Nieto dijo la tarde de ayer, en un 
mensaje transmitido en cadena nacional desde la Residencia Oficial de Los Pinos, que la Reforma Hacendaria que 

presentó ante la Cámara de Diputados es una “reforma social”, y anunció una pensión universal para mayores de 
65 años y un seguro de desempleo para los trabajadores formales. (Notimex) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-09/portada/no-habra-iva-en-alimentos-y-farmacos-pena-nieto  

 

 
 
SINTESIS 

 Encabeza RMV reunión informativa 
Con la finalidad de que los Mandatarios estatales conozcan a fondo la propuesta de Reforma Hacendaria del 
Presidente Enrique Peña Nieto, el Gobernador y Presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael 
Moreno Valle encabezó una reunión con sus homólogos en la que estuvieron presentes el Secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; el Secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso y el 

Jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño Mayer. Moreno Valle expresó que esta reunión es de suma 
importancia y oportuna para exponer las inquietudes de los Gobiernos Estatales respecto de la Reforma 
Hacendaria enviada por el Ejecutivo federal al Congreso de la Unión. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68774/encabeza-rmv-reunion-informativa/puebla  
 

SINTESIS 

 Acude RMV a presentación de Reforma Hacendaria 
El Gobernador poblano y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael Moreno Valle acompañó 
al Presidente Enrique Peña Nieto, en la Residencia Oficial de Los Pinos, durante la ceremonia relativa a la 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3116090.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-09/portada/policia-abusan-de-acajetenses-por-pedir-hospital
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-09/portada/hasta-seis-meses-de-salario-deben-empleados-de-sdrsot
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-09/portada/hasta-seis-meses-de-salario-deben-empleados-de-sdrsot
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-09/portada/no-habra-iva-en-alimentos-y-farmacos-pena-nieto
http://sintesis.mx/articulos/68774/encabeza-rmv-reunion-informativa/puebla
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presentación de la propuesta de  Reforma Hacendaria que ya fue enviada al Legislativo. Ante representantes de 
los Poderes Legislativo y Judicial, integrantes de su gabinete, dirigentes de los partidos políticos, mandatarios 
estatales y representantes sociales,  el Ejecutivo federal  subrayó que complementariamente  se desarrollará un 
programa de aceleramiento del crecimiento económico, que incentive el desarrollo. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68772/acude-rmv-a-presentacion-de-reforma-hacendaria/puebla  

 
SINTESIS 

 Aplauden Reforma Hacendaria 

El sector privado de Puebla aplaudió la Reforma Hacendaria anunciada por el Presidente Enrique Peña Nieto, 

aunque mostró reservas en torno a si sus alcances serán suficientes para sacar adelante todos los programas 
sociales previstos, como el seguro contra el desempleo. El Centro Empresarial de Puebla (Coparmex), consideró 
que tras el anuncio de la Reforma Hacendaria se tendrá que clarificar los cómos en torno a las metas para captar 
alrededor del cuatro por ciento del PIB en impuestos, pues en la presentación del Ejecutivo federal solamente se 
escucharon las cosas bonitas. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/68771/aplauden-reforma-hacendaria/puebla  

 

 
  
 

INTOLERANCIA 

 Ropa usada se apodera del trueque cholulteca 

La ropa usada se convirtió en la nueva moneda de cambio en el ancestral trueque que cada 8 de septiembre se 

celebra en la explanada principal de San Pedro Cholula. Suéteres para el invierno, delantales, vestidos para niñas, 
prendas para bebés, pantalones para los señores y hasta las piezas del uniforme escolar único fueron los artículos 
que más interesaron esta vez a los comerciantes tradiciones que todos los años vienen a venerar a la Virgen de 
los Remedios y, si pueden, ganar algún dinero o regresar con cosas que les faltaban. (Myrna Rojas) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112608  

  

 

 
CAMBIO 

 PEF 2014: crecen 8 % aportaciones federales; sin recursos para 2º piso 
El proyecto de Presupuestos de Egresos de la Federación 2014 (PEF) repartió alegrías y tristezas para Puebla. 
Dentro de las buenas noticias, se considera un incremento del 8 por ciento en las aportaciones federales para la 

entidad, al pasar de 26 mil 156 millones en 2013 a 28 mil 626 millones, 2 mil millones más, un incremento real 
solamente superado por el Estado de México. En las malas noticias se cuenta la restricción en los proyectos de 
infraestructura para la entidad, pues apenas se presupuestó el gasto para concluir los trabajos de modernización 
del periférico ecológico, así como continuar los del distribuidor 9. Ambas obras tienen un monto asignado por mil 
76 millones de pesos. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25282-pef-2014-crecen-8-aportaciones-
federales-sin-recursos-para-2-piso  

 
CAMBIO  

 Castigan inversión de Pemex en Chicontepec 
Lejos de reactivar la producción, el gobierno federal castigó para el 2014 la inversión de Petróleos Mexicanos 
(Pemex) en la región de Chicontepec, pues tendrá una reducción del 26 por ciento ante la caída de la producción 

en el proyecto en el que están involucrados los municipios poblanos Venustiano Carranza, Z. Mena y Pantepec. El 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) contempla una inversión de 13 mil 83 millones de pesos en 2014 
para los trabajos en Chicontepec, mientras que en 2013 había asignado 17 mil 635 millones pesos. La caída es 
más pronunciada si se toma en cuenta que la Comisión Nacional de Hidrocarburos había previsto invertir más de 
25 mil millones de pesos en la zona. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/25274-castigan-inversion-de-pemex-en-
chicontepec  
 

CAMBIO 

http://sintesis.mx/articulos/68772/acude-rmv-a-presentacion-de-reforma-hacendaria/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68771/aplauden-reforma-hacendaria/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112608
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25282-pef-2014-crecen-8-aportaciones-federales-sin-recursos-para-2-piso
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25282-pef-2014-crecen-8-aportaciones-federales-sin-recursos-para-2-piso
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/25274-castigan-inversion-de-pemex-en-chicontepec
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/25274-castigan-inversion-de-pemex-en-chicontepec
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 Rechazan diputados que las tarifas del SOAPAP se queden sin control 
El diputado del PRI Lauro Sánchez López criticó la iniciativa que envió el gobernador para reformar la ley del 
agua, en la que se le quitaría al Congreso local la facultad de autorizar la tarifa del servicio, pues no contiene 
argumentos suficientes para avalar la medida. El legislador del Revolucionario Institucional advirtió que su partido 
será estricto y riguroso en el análisis de esta propuesta, para garantizar que no afecte a los ciudadanos. 

“Tendremos que ver bajo qué régimen, bajo qué forma jurídica se pretende hacer esta concesión. Los beneficios a 
la ciudadanía, eso se tiene que revisar muy bien, si no tenemos información con una simple solicitud. (Osvaldo 
Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25283-rechazan-diputados-que-las-tarifas-
del-soapap-se-queden-sin-control  

 
CAMBIO 

 Busca Maldonado un sucesor que garantice unidad del PAN 
Gerardo Maldonado Balvanera consideró que de todos los panistas que han levantado la mano para encabezar la 
dirigencia municipal del partido, se tendrá que elegir al que garantice la unidad del instituto político. En entrevista 
con CAMBIO, el presidente del Comité Municipal de Acción Nacional detalló que a pesar de haberse reunido con el 

líder estatal del partido, Rafael Micalco Méndez, aún no se fija la fecha en que lanzarán la convocatoria de la 
renovación de la dirigencia en la Angelópolis. En la lista de aspirantes a la presidencia municipal del albiazul se 
encuentran, en primer lugar Gerardo Maldonado, quien busca reelegirse en el cargo; así como Fernando López 
Rojas, Eduardo Alcántara, Eduardo Morales Garduño, Rafael von Raesfeld, Genaro Ramírez y el último en sumarse a 
la lista fue Edgar Ayllón. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25269-busca-maldonado-un-sucesor-que-

garantice-unidad-del-pan  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Tras miles de años, la práctica prehispánica del trueque pervive en Cholula: alcalde 
El trueque es una práctica prehispánica que forma parte de las costumbres vivas que hacen de San Pedro Cholula 

un “Pueblo Mágico”, dijo la presidente municipal Dolores Parra Jiménez durante la celebración del tianguis 
milenario y el festejo a la virgen de Guadalupe, que congregó a unas 50 mil personas. El trueque de Cholula es 
único en su especie en México y forma parte de la veneración a Quetzalcóatl, los comerciantes y la fertilidad que 
sigue reuniendo a campesinos y gente humilde que, como veneradores del dios de los comerciantes, traen 
consigo lo que elaboraban en su comunidad y lo intercambiaban por productos traídos de otros pueblos. (Yadira 
Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/09/tras-miles-de-anos-la-practica-prehispanica-del-trueque-

pervive-en-cholula-alcalde/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El cabildo de Cholula entrega reconocimiento a ciudadanos alemanes 
A visitar y conocer los milenarios valores histórico–culturales y tradicionales de San Pedro Cholula llamó la 

presidente municipal Dolores Parra Jiménez a un grupo de ciudadanos alemanes, a quienes en ceremonia de 
cabildo les entregó el reconocimiento “Embajadores de buena voluntad a favor de la paz”. Parra Jiménez indicó 
que la milenaria cultura cholulteca tiene coincidencias importantes con los principios humanos que soportan el 
quehacer de los visitantes alemanes. Indicó que en la región que conforma San Pedro Cholula se viven tradiciones 
y valores milenarios de importancia común para los visitantes de países como Alemania. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/09/el-cabildo-de-cholula-entrega-reconocimiento-a-ciudadanos-
alemanes/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 A falta de recursos, la Ssa mata a perros callejeros con electrocuciones en Cholula 
Por órdenes del jefe de la Jurisdicción Sanitaria número 5, Marco Antonio Tecpanécatl, matan a 10 perros 

callejeros a la semana con electrocuciones generadas por una planta de energía eléctrica a falta de presupuesto 
para la compra de anestesia. En la semana se ejecutó a por lo menos una veintena de caninos de forma 
injustificada. La única razón es porque no cuentan con domicilio. Esto fue denunciado por pobladores de San 
Pedro Cholula y Tlaltenango, donde han ocurrido los últimos casos, quienes exigieron a la Secretaría de Salud del 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25283-rechazan-diputados-que-las-tarifas-del-soapap-se-queden-sin-control
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25283-rechazan-diputados-que-las-tarifas-del-soapap-se-queden-sin-control
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25269-busca-maldonado-un-sucesor-que-garantice-unidad-del-pan
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25269-busca-maldonado-un-sucesor-que-garantice-unidad-del-pan
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/09/tras-miles-de-anos-la-practica-prehispanica-del-trueque-pervive-en-cholula-alcalde/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/09/tras-miles-de-anos-la-practica-prehispanica-del-trueque-pervive-en-cholula-alcalde/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/09/el-cabildo-de-cholula-entrega-reconocimiento-a-ciudadanos-alemanes/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/09/el-cabildo-de-cholula-entrega-reconocimiento-a-ciudadanos-alemanes/
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estado (Ssa) que informe sobre el sacrificio de caninos y de otros animales. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/09/a-falta-de-recursos-la-ssa-mata-a-perros-callejeros-con-
electrocuciones-en-cholula/  

 

 
 

MILENIO  

 Detectan 7 puntos de venta de pirotecnia  
La Dirección de Protección Civil del ayuntamiento de Puebla identificó siete puntos donde se vende o almacenan 

productos elaborados con pirotecnia, por lo que, se anunciaron los operativos correspondientes para realizar los 

decomisos correspondientes. Mercados municipales y algunos puestos improvisados dentro de viviendas, son 
algunos de los puntos donde se detectó la presencia de pirotecnia. Ante tal situación, el titular de la Secretaría de 
Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel, informó que se implementó la primera etapa del operativo 
contra la venta de los llamados cohetes que consiste en una supervisión preventiva en puntos que cada año son 
considerados como focos rojos. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b718972fa22e54a5865d1392d954950b  
 

MILENIO  

 Trueque, permanencia de la economía prehispánica 

Como cada año, el municipio de San Pedro Cholula celebró el tradicional día del trueque como parte de la 63 feria 
anual; desde temprana hora cientos de cholultecas y poblanos de todas partes del estado se reunieron para 
intercambiar objetos en la plaza La Concordia. Desde fruta, verduras, ropa, artesanías, servilletas, gelatinas, chile 

rojo y poblano, productos de barro, de palma, los canastos, ropa típica y utensilios de madera, son los artículos 
que los campesinos intercambian entre sí, o con los poblanos que acuden a la zona. Aunque el espacio donde se 
lleva a cabo la Feria de San Pedro Cholula es grande. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b718972fa22e54a5865d1392d94ea1a0  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Desliza Peña primeras partidas por 6,464 mdp para Puebla en 2014 
El proyecto de Presupuesto Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio fiscal 2014, que este domingo fue 

presentado por el gobierno federal ante la Cámara de Diputados, propone en sus primeras partidas para Puebla 
recursos por 6 mil 464 millones 932 mil pesos. De las 12 partidas que se estipulan en la primera propuesta del 
presidente Enrique Peña Nieto para la entidad, la destinada al subsidio ordinario para organismos 

descentralizados estatales cuenta con el presupuesto más alto: 3 mil 302 millones 794 mil pesos. En segundo 
sitio se ubica el rubro destinado a conservación, mantenimiento carretero y empleo temporal, con 773 millones 
636 mil pesos. (Patricia Méndez) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-08/gobierno/desliza-pena-primeras-partidas-por-6464-mdp-para-
puebla-en-2014  
 

E-CONSULTA 

 Moreno Valle acude a presentación de la propuesta de Reforma Hacendaria 
El mandatario poblano y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael Moreno Valle, acompañó 
al presidente Enrique Peña Nieto, en la residencia oficial de Los Pinos, durante la ceremonia relativa a la 
presentación de la propuesta de Reforma Hacendaria que ya fue enviada al Legislativo. Ante representantes de 
los Poderes Legislativo y Judicial, integrantes de su gabinete, dirigentes de los partidos políticos, mandatarios 

estatales y representantes sociales, el Ejecutivo federal  subrayó que complementariamente se desarrollará un 

programa de aceleramiento del crecimiento económico, que incentive el desarrollo. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-08/nacion/moreno-valle-acude-presentacion-de-la-propuesta-de-
reforma-hacendaria  
 

E-CONSULTA 

 Reducen organismos estatales sus deudas en 50% 
Del 31 de diciembre de 2005 al cierre del 2012, cuatro organismos estatales lograron disminuir en 50 por ciento 
sus deudas, que pasaron de 783.2 millones a 393.5 millones de pesos; incluso, el gobierno del estado reporta que 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/09/a-falta-de-recursos-la-ssa-mata-a-perros-callejeros-con-electrocuciones-en-cholula/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/09/a-falta-de-recursos-la-ssa-mata-a-perros-callejeros-con-electrocuciones-en-cholula/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b718972fa22e54a5865d1392d954950b
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b718972fa22e54a5865d1392d94ea1a0
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-08/gobierno/desliza-pena-primeras-partidas-por-6464-mdp-para-puebla-en-2014
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-08/gobierno/desliza-pena-primeras-partidas-por-6464-mdp-para-puebla-en-2014
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-08/nacion/moreno-valle-acude-presentacion-de-la-propuesta-de-reforma-hacendaria
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-08/nacion/moreno-valle-acude-presentacion-de-la-propuesta-de-reforma-hacendaria
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el Fideicomiso Público para la Reserva Territorial Atlixcáyotl y Carreteras de Cuota son los únicos que mantienen 
compromisos fiscales. De acuerdo con los reportes de “Estado de la deuda directa del gobierno y contingente a 
cargo de los municipios y entidades públicas municipales y estatales”, el 31 de diciembre de 2005 la deuda de los 
organismos sumó 783 millones 285 mil pesos. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-08/gobierno/reducen-organismos-estatales-sus-deudas-en-50   
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Encabezó Moreno Valle reunión de gobernadores por Reforma Hacendaria 

Con la finalidad de que los mandatarios estatales conozcan a fondo la propuesta de Reforma Hacendaria del 
Presidente Enrique Peña Nieto, el gobernador y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael 
Moreno Valle encabezó una reunión con sus homólogos en la que estuvieron presentes el Secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; el Secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso y el 
Jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño Mayer. Moreno Valle expresó que esta reunión es de suma 
importancia y oportuna para exponer las inquietudes de los Gobiernos Estatales respecto de la Reforma 
Hacendaria enviada por el Ejecutivo federal al Congreso de la Unión. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/encabezo_moreno_valle_reunion_de_gobernadores_por_reforma_hacendari
a#.Ui1oBuWv5KY  

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Encabeza Moreno Valle reunión informativa sobre la Reforma Hacendaria 
Con la finalidad de que los Mandatarios estatales conozcan a fondo la propuesta de Reforma Hacendaria del 

Presidente Enrique Peña Nieto, el Gobernador y Presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael 
Moreno Valle encabezó una reunión con sus homólogos en la que estuvieron presentes el Secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; el Secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso y el 
Jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño Mayer. Moreno Valle expresó que esta reunión es de suma 
importancia y oportuna para exponer las inquietudes de los Gobiernos Estatales respecto de la Reforma 
Hacendaria enviada por el Ejecutivo federal al Congreso de la Unión. (Héctor Gómez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54251  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle acude a presentación de la propuesta de Reforma Hacendaria 
El Gobernador poblano y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael Moreno Valle acompañó 
al Presidente Enrique Peña Nieto, en la Residencia Oficial de Los Pinos, durante la ceremonia relativa a la 
presentación de la propuesta de  Reforma Hacendaria que ya fue enviada al Legislativo. Ante representantes de 
los Poderes Legislativo y Judicial, integrantes de su gabinete, dirigentes de los partidos políticos, mandatarios 
estatales y representantes sociales,  el Ejecutivo federal  subrayó que complementariamente  se desarrollará un 

programa de aceleramiento del crecimiento económico, que incentive el desarrollo. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54248  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Necesaria la Reforma Hacendaria que impulsa Peña Nieto: Alcalá 
La Reforma Hacendaria no debe utilizarse como una bandera política de parte de los partidos y actores políticos 

que solo buscan polarizar a la población, sino que se deben buscar soluciones para mejorar el rumbo del país, 
consideró la Senadora de la República del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Blanca Alcalá Ruiz. A unos 
minutos de acudir a Los Pinos en la Ciudad de México para la presentación de esta reforma por parte del 

presidente Enrique Peña Nieto, la Senadora de la República, destacó que México  necesita de manera urgente una 
reforma en este tema, ya que se encuentra entre los pocos países que cuenta con un sistema tributario más 
débiles de América Latina. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54247  
 

 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-08/gobierno/reducen-organismos-estatales-sus-deudas-en-50
http://periodicodigital.com.mx/notas/encabezo_moreno_valle_reunion_de_gobernadores_por_reforma_hacendaria#.Ui1oBuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/encabezo_moreno_valle_reunion_de_gobernadores_por_reforma_hacendaria#.Ui1oBuWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54251
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54248
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54247
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Con Reforma Educativa se acaban acuerdos políticos: Doger 
Para los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), con la Reforma Educativa, se acabaron 
los acuerdos políticos, ya que  con las modificaciones ahora todo se negociará con carácter académico. Así lo 
aseguró el diputado federal, Enrique Doger Guerrero, quien lamentó que exista desinformación de los beneficios 
de esta reforma, ya que son más los beneficios y que hasta el momento no se han dado a conocer. (Angélica 

Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54246  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Asiste Moreno Valle a tercer informe de gobierno de su homólogo Alonso Reyes 

El Gobernador Rafael Moreno Valle asistió al mensaje que dirigió su homólogo de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes 
con motivo de su Tercer Informe de actividades en el Palacio de Convenciones. Alonso Reyes agradeció la 
presencia del Ejecutivo poblano y Presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael Moreno Valle, 
así como de la Secretaria de Salud, Mercedes Juan López, quien acudió en representación del Presidente, Enrique 
Peña Nieto. El Mandatario zacatecano expuso los avances que su administración ha logrado en materia social, 
educativa y de seguridad en el estado, entre otros rubros. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54245  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle acude a Los Pinos a presentación de Reforma Hacendaria 
El gobernador poblano y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael Moreno Valle acompañó 
al presidente Enrique Peña Nieto, en la Residencia Oficial de Los Pinos, durante la ceremonia relativa a la 
presentación de la propuesta de  Reforma Hacendaria que ya fue enviada al Legislativo. Ante representantes de 
los Poderes Legislativo y Judicial, integrantes de su gabinete, dirigentes de los partidos políticos, mandatarios 
estatales y representantes sociales,  el Ejecutivo federal  subrayó que complementariamente  se desarrollará un 

programa de aceleramiento del crecimiento económico, que incentive el desarrollo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44085:moreno-valle-acude-a-los-pinos-a-
presentaci%C3%B3n-de-reforma-hacendaria&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 EPN anuncia impuesto a refrescos, pensión universal y seguro de desempleo 

Milenio informa que en su iniciativa de reforma hacendaria, el presidente Enrique Peña Nieto propone establecer 
un impuesto a las bebidas azucaradas con el fin de combatir los altos índices de obesidad en el país. “Habrá un 
impuesto de salud para los mexicanos, gravar las bebidas azucaradas”, indicó el Presidente al señalar que México 
se ubica como el segundo país con mayor obesidad con adultos y el cuarto a nivel infantil. Acerca del medio 

ambiente, el jefe del Ejecutivo señaló que la reforma incluye “impuestos verdes que promueven el cuidado del 
medio ambiente”. Entre éstos se encuentra un impuesto especial por unidad de carbono emitida y otro a 
plaguicidas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44079:epn-anuncia-impuesto-a-
refrescos-pensi%C3%B3n-universal-y-seguro-de-desempleo&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Diputados priístas de Puebla cierran filas por reformas de Peña Nieto 
El Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional y los legisladores federales poblanos 

refrendaron el compromiso de respaldar las reformas del Presidente de la República Enrique Peña Nieto y legislar 
de manera permanente por el beneficio de los mexicanos. Durante el informe de actividades de la diputada Rocío 
García Olmedo, tanto los integrantes de fracción priísta en la Cámara de Diputados como el Delegado Presidente 
Pablo Fernández del Campo se pronunciaron por mantenerse cohesionados y promover las iniciativas 
presidenciales, pues con ellas México cambiará su propia historia. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44078:diputados-pri%C3%ADstas-de-
puebla-cierran-filas-por-reformas-de-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=127  

 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54246
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54245
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44085:moreno-valle-acude-a-los-pinos-a-presentaci%C3%B3n-de-reforma-hacendaria&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44085:moreno-valle-acude-a-los-pinos-a-presentaci%C3%B3n-de-reforma-hacendaria&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44079:epn-anuncia-impuesto-a-refrescos-pensi%C3%B3n-universal-y-seguro-de-desempleo&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44079:epn-anuncia-impuesto-a-refrescos-pensi%C3%B3n-universal-y-seguro-de-desempleo&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44078:diputados-pri%C3%ADstas-de-puebla-cierran-filas-por-reformas-de-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44078:diputados-pri%C3%ADstas-de-puebla-cierran-filas-por-reformas-de-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Trueque, práctica prehispánica vigente en San Pedro Cholula 
El trueque, una práctica milenaria prehispánica, forma parte de las costumbres vivas que hacen de este Municipio 
un Pueblo Mágico, al que con toda justicia se ha dado en llamar la Atenas del Anáhuac, aseveró la Presidenta 
Municipal, Dolores Parra Jiménez. Luego de encabezar un recorrido por el “Tianguis del Trueque” en que se 
convirtió la Plaza de la Concordia, la alcaldesa de San Pedro Cholula subrayó que en la actualidad, esta práctica 
forma parte del acervo de tradiciones y costumbres prehispánicas, que favorecen el dinamismo económico de la 
región. Ello –apuntó-, porque a la par del folklore que implica está y otras costumbres y tradiciones cholultecas, 

se genera un dinamismo económico que permanentemente atrae a miles y miles de visitantes que compran los 

productos de la región, favoreciendo así la economía de los cholultecas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44091:trueque-pr%C3%A1ctica-
prehisp%C3%A1nica-vigente-en-san-pedro-cholula&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Encabeza Moreno Valle reunión informativa sobre la reforma hacendaria 
Con la finalidad de que los Mandatarios estatales conozcan a fondo la propuesta de Reforma Hacendaria del 
Presidente Enrique Peña Nieto, el Gobernador y Presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael 
Moreno Valle encabezó una reunión con sus homólogos en la que estuvieron presentes el Secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; el Secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso y el 
Jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño Mayer. Moreno Valle expresó que esta reunión es de suma 

importancia y oportuna para exponer las inquietudes de los Gobiernos Estatales respecto de la Reforma 
Hacendaria enviada por el Ejecutivo federal al Congreso de la Unión. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51038&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Encabeza-
Moreno-Valle-reunion-informativa-sobre-la-reforma-hacendaria  
 
RETO DIARIO 

 Moreno Valle acude a presentación de la propuesta de reforma hacendaria 
El Gobernador poblano y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael Moreno Valle acompañó 
al Presidente Enrique Peña Nieto, en la Residencia Oficial de Los Pinos, durante la ceremonia relativa a la 

presentación de la propuesta de Reforma Hacendaria que ya fue enviada al Legislativo. Ante representantes de 
los Poderes Legislativo y Judicial, integrantes de su gabinete, dirigentes de los partidos políticos, mandatarios 
estatales y representantes sociales, el Ejecutivo federal subrayó que complementariamente se desarrollará un 
programa de aceleramiento del crecimiento económico, que incentive el desarrollo. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51036&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-
acude-a-presentacion-de-la-propuesta-de-reforma-hacendaria  
 

RETO DIARIO 

 Propuesta fiscal para 2014 es de 4.4 billones de pesos 
El secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, entregó esta tarde en la Cámara de Diputados el paquete 

económico 2014, que este año incluye, además, una nueva ley del ISR, con objeto de acabar con la elusión y la 
evasión fiscal; así como dos iniciativas para establecer la seguridad social universal, la pensión universal y el 
seguro de desempleo. Según los documentos que el funcionario turnó a las legisladores, el presupuesto del 
próximo año será de 4.4 billones de pesos, casi 500 mil millones más que en 2013, y de los cuales, más de 200 
mil millones provienen de las reformas fiscales. En la Ley del IVA se propone solamente homologar la tasa de 16 
por ciento para los estados de la frontera, y cobrar dicho gravamen en el consumo de chicles, porque estos no 

son considerados alimentos, y a la comida para mascotas. (Redacción)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51027&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Propuesta-fiscal-
para-2014-es-de-4.4-billones-de-pesos  
 
RETO DIARIO 

 Diputados federales y dirigencia estatal del PRI respaldan reformas de EPN 
El Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional y los legisladores federales poblanos 
refrendaron el compromiso de respaldar las reformas del Presidente de la República Enrique Peña Nieto y legislar 
de manera permanente por el beneficio de los mexicanos. Durante el informe de actividades de la diputada Rocío 
García Olmedo, tanto los integrantes de fracción priísta en la Cámara de Diputados como el Delegado Presidente 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44091:trueque-pr%C3%A1ctica-prehisp%C3%A1nica-vigente-en-san-pedro-cholula&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44091:trueque-pr%C3%A1ctica-prehisp%C3%A1nica-vigente-en-san-pedro-cholula&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51038&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Encabeza-Moreno-Valle-reunion-informativa-sobre-la-reforma-hacendaria
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51038&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Encabeza-Moreno-Valle-reunion-informativa-sobre-la-reforma-hacendaria
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51036&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-acude-a-presentacion-de-la-propuesta-de-reforma-hacendaria
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51036&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-acude-a-presentacion-de-la-propuesta-de-reforma-hacendaria
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51027&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Propuesta-fiscal-para-2014-es-de-4.4-billones-de-pesos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51027&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Propuesta-fiscal-para-2014-es-de-4.4-billones-de-pesos
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Pablo Fernández del Campo se pronunciaron por mantenerse cohesionados y promover las iniciativas 
presidenciales, pues con ellas México cambiará su propia historia. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51023&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-
federales-y-dirigencia-estatal-del-PRI-respaldan-reformas-de-EPN  
 

RETO DIARIO 

 Dejar el estancamiento y despegar como país, clama priismo poblano 
Los Comités Ejecutivos y Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, representados por la Secretaria 

General Ivonne Ortega y Pablo Fernández del Campo, así como ex gobernadores, senadores, diputados federales 

y líderes partidistas de los estados de Veracruz, Oaxaca e Hidalgo, realizaron la primera reunión regional de 
apoyo a la Reforma Energética en el municipio petrolero de Venustiano Carranza. Ante más de seis mil personas, 
la clase política priísta se pronunció por defender y promover la iniciativa del Presidente Enrique Peña Nieto, pues 
el desarrollo del país no puede esperar: "los priístas somos herederos de un legado que hoy nos toca defender 
con entusiasmo, pero también con responsabilidad y patriotismo" dijo Fernández del Campo. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51021&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Dejar-el-

estancamiento-y-despegar-como-pais,-clama-priismo-poblano  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Da prioridad a seguridad, educación y sector social  
El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2014 del Ejecutivo propone un gasto de 4.5 billones 
de pesos, en el que le dará prioridad a los sectores de seguridad pública y social, educación, pero también a 
telecomunicaciones, campo y combate a la corrupción. La propuesta del gasto federal 2014 aumenta casi 524 mil 
millones de pesos, lo que representa un 13.23% más en comparación con el actual presupuesto de egresos, que es 
de 3 billones 956 mil millones de pesos. El proyecto de egresos del presidente Enrique Peña Nieto orientó un 

incremento presupuestal significativo a las dependencias donde hubo reformas estructurales, como la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) y la de Educación (SEP). (Francisco Nieto) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/gasto-aumenta-casi-524-mmdp-42972.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Rechaza tabasqueño "sentarse" con la CNTE 
La maestra saca la cabeza de su tienda de campaña. “¿Qué quiere?”, dice. “¿Va al mitin de López Obrador?”, se le 

pregunta. “No”, responde y regresa a su improvisado hogar en el Zócalo de la ciudad de México. La Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación no cedió la plaza a Andrés Manuel López Obrador, cuyos negociadores 
todavía intentaron hasta el sábado que les abrieran espacio. “Al final pidieron sentar a López Obrador con la 
dirigencia de la Coordinadora. Andrés dijo ‘no, pero los respetamos’”, según integrantes del equipo del ex candidato 
presidencial. Se acabó la negociación. (Jorge Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/rechaza-tabasquenio-8220sentarse-8221-con-la-
cnte-42975.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Reforma pega a IP; el IVA, sin cambios 
Bajo un escenario donde el país presenta un escaso crecimiento en 30 años, 45.5% de mexicanos son pobres, hay 
desaceleración, escasa recaudación y alta informalidad, el presidente Enrique Peña Nieto presentó su propuesta 
hacendaria que definió como “una reforma social”. La reforma hacendaria, explicó el secretario de Hacienda, Luis 

Videgaray, incluye modificación constitucional a los artículos 4 y 123, creación de cuatro leyes, abrogación de otras 
dos y la modificación de 15 ordenamientos. Afirmó que la economía nacional no ha crecido a la altura de su 

potencial durante los últimos 30 años y desde 1990, cada año ha presentado una contracción de 0.4%. (Francisco 
Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ofrece-penia-bateria-de-beneficios-sociales-
42971.html  
 

COLUMNAS 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51023&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-federales-y-dirigencia-estatal-del-PRI-respaldan-reformas-de-EPN
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51023&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-federales-y-dirigencia-estatal-del-PRI-respaldan-reformas-de-EPN
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51021&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Dejar-el-estancamiento-y-despegar-como-pais,-clama-priismo-poblano
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51021&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Dejar-el-estancamiento-y-despegar-como-pais,-clama-priismo-poblano
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/gasto-aumenta-casi-524-mmdp-42972.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/rechaza-tabasquenio-8220sentarse-8221-con-la-cnte-42975.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/rechaza-tabasquenio-8220sentarse-8221-con-la-cnte-42975.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ofrece-penia-bateria-de-beneficios-sociales-42971.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ofrece-penia-bateria-de-beneficios-sociales-42971.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Un tren, la nueva ocurrencia 
En respuesta directa a mi columna del viernes pasado, recibí una serie de correos y mensajes vía Twitter, los 

cuales me confirmaron que en Casa Puebla ya se trabaja en el proyecto de un trenecito con destino a la 
Exhacienda de Chautla. 

Lo que irónicamente publiqué en mi entrega anterior provocó el enojo de las huestes morenovallistas, que 
intentaron justificar el proyecto comparándolo estúpidamente con el Tequila Express y con el Chepe, que 
recorre las Barrancas del Cobre.  
Con la información de los morenovallistas indignados, implícita en la avalancha de correos electrónicos 

recibidos en mi cuenta, descubrí que Puebla gastará una millonada para construir una vía que desplace al que 
será el nuevo juguetito del Señor de los Cerros.  
De acuerdo con estos datos, deduzco que el trenecito morenovallista viajará de la antigua estación del 
ferrocarril de la 11 Norte hasta las inmediaciones de la Exhacienda de Chautla.  
Partiendo de la base de que las vías que originalmente se utilizaron en la antigua estación del ferrocarril en su 
mayoría ya no existen, se tendría que construir una nueva vía de 50 kilómetros, con los derechos de paso 
correspondientes, los cuales se traducirán en una auténtica millonada.  

Por increíble que parezca, el gobierno del estado va a destinar una inversión para “detonar” turísticamente la 
Exhaxienda de Chautla, que está muy lejos de ser uno de nuestros grandes tesoros. 
Comparándolo con el Tequila Express, que viaja de la central de trenes de Guadalajara hasta la hacienda de 

Casa Herradura, tenemos que la llamada bebida nacional es uno de los principales atractivos de Jalisco, desde 
el punto de vista turístico, en donde el Mariachi, la degustación del tequila y el folclor del “Jarabe Tapatío” lo 
convierten en un extraordinario atractivo, a diferencia de la Exhacienda de Chautla, cuyos atractivos no pueden 
compararse con la Ruta del Tequila.  

Es inconcebible que teniendo tantos tesoros reunidos en nuestro Centro Histórico, el gobernador piense en 
gastar una fortuna en un nuevo capricho. Además, el trayecto de Jalisco fue construido aprovechando una 
estación en funcionamiento y las vías existentes, por lo que sólo se tuvieron que añadir los tramos de vía para 
llegar a la Casa Herradura, la cual participó en el proyecto.  
En el caso de Puebla, la inversión tendría que ser total, ya que no existe un metro de vías instaladas ni la 
terminal funcionando, ya que fue habilitada como museo. Por otra parte, el Tequila Express sólo hace dos 

viajes a la semana (uno el sábado y otro el domingo), saliendo a las nueve de la mañana y retornando al 
atardecer, con un cupo para 200 personas y un costo de mil 200 pesos por persona. En ese mismo esquema, 
tenemos que traslada a mil 600 personas al mes, lo cual no justificaría por ningún lado una millonaria 

inversión.  
Para quienes no conocen la Exhacienda de Chautla, les diré que es un bella edificación que vale la pena visitar, 
pero que de ninguna manera justificaría un derroche de recursos como el que requeriría un proyecto como el 
que ya se pasea por la cabeza del gobernador.  

Hay que considerar que de Puebla a la Exhacienda de Chautla se tendrían que construir 50 kilómetros de vías, 
lo que representa por lo menos 50 millones de dólares, a razón de un millón de dólares por kilómetro, sin 
contar el derecho paso, que implica la compra de los terrenos por los que pasará el trenecito. 
De tal manera que estamos hablando de una inversión más que absurda, si consideramos el costo-beneficio del 
proyecto.  
Está de más comparar esta locura con el famoso Chepe, que recorre las espectaculares Barrancas del Cobre.  
Lamentablemente, la ocurrencia morenovallista será anunciada en cualquier momento, sin que nada ni nadie 

pueda detenerla.  
Y así juran que “lo mejor está por venir”. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2595 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La tímida respuesta del PRI 
La mega concentración que se anunció que se llevaría a cabo en Puebla en apoyo del presidente de la 

República, Enrique Peña Nieto, no cumplió realmente con los objetivos que inicialmente se habían planteado.  
Y es que, a pesar de la que concentración se pudo calificar como buena, palideció ante la movilización masiva 
que exhibió ayer el excandidato a la presidencia de la República Andrés Manuel López Obrador.  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2595
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Los cerca de 5 mil priistas reunidos el viernes se quedaron cortos ante los más de 30 mil ciudadanos que se 
congregaron en torno al “Peje”, el cual demostró, una vez más, que recibió una inyección de vida con temas 
como la Reforma Energética y la Hacendaria, que lo regresaron a la palestra.  
La movilización del PRI no consiguió los objetivos que originalmente perseguía, y es que no hubo la 
demostración de “músculo” que se esperaba. Hubo notables ausencias, de las cuales seguramente la 

Presidencia de la República tomará nota.  
De los liderazgos priistas que hicieron acto de presencia acompañando a Ivonne Ortega se puede destacar a las 
senadoras Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña Pérez; a los exgobernadores Melquiades Morales Flores y 
Guillermo Jiménez Morales, así como el exrector de la UAP y excandidato a la presidencia municipal, Enrique 
Agüera Ibáñez. De funcionarios públicos sólo Alejandro Armenta Mier, y párenle de contar.  

Chicontepec dejó más dudas que precisiones sobre la fuerza real con la que cuenta el presidente Peña ante el 
enorme reto de sacar adelante las reformas estructurales, de las cuales depende el futuro no sólo del 

presupuesto del próximo año, sino prácticamente de su administración.  
Y es que llama la atención ver del lado del priismo las ausencias notables del líder del Senado de la República, 
Emilio Gamboa Patrón, y de la bancada priista en San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones, que más bien pareciera 
que, junto con el PAN, apuesta al fracaso del proyecto peñista.  
También, es notable la ausencia del gabinete del presidente de la República, en donde al parecer nadie quiere 
comprometerse o arriesgar su figura al golpeteo mediático, con lo cual hacen receptor de todas las embestidas 
al mandatario, a Peña Nieto.  

Y ni qué decir de los gobernadores del PRI, que al parecer han preferido, como el avestruz, meter la cabeza 
bajo la tierra para no salir lastimados. Ninguno hasta el momento ha salido a la defensa del presidente de la 
República, dejando todo el trabajo en manos del PRI y de un tibio César Camacho Quiroz, quien al parecer no 
está a la altura de las circunstancias.  

Chedraui será el líder 
Las más recientes versiones indican que quien finalmente será el líder de la próxima Legislatura es el diputado 

electo Jorge Aguilar Chedraui.  
Y es que al parecer el exsecretario de Salud es quien reúne los consensos al interior de su fracción y también 
en casa Puebla para encargarse de la Legislatura en la parte final de la administración morenovallista, lo cual 
implica una gran responsabilidad.  
Aguilar Chedraui ha trabajado de manera silenciosa en la construcción, primero, al interior de su propia 
fracción, la cual lo asume como un panista más; lo mismo con el resto de quienes serán los integrantes de la 
próxima Legislatura, con quienes desde ahorita busca construir consensos. 

De manera lenta pero efectiva, el exfuncionario se allanó el camino para convertirse en el próximo líder del 
Congreso local, y tal vez para convertirse en una pieza fundamental en la sucesión rumbo al 2017, año en que 
se elegirá al gobernador de un año y nueve meses.  
La presencia de Agüera 

Quien jaló los reflectores con su presencia en el evento realizado en Chicontepec, allá en el municipio de 
Venustiano Carranza, fue el exrector de la UAP y excandidato a la alcaldía, Enrique Agüera Ibáñez.  
El académico fue el encargado de acompañar y trasladar a la secretaria general del CEN del PRI, Ivonne Ortega 

Pacheco, con quien recorrió durante cinco horas el trayecto de la ciudad de México hasta el municipio serrano y 
viceversa. Ambos mantienen una sólida amistad.  
Dicen que la cercanía de Agüera con los grupos nacionales del PRI es notable, por lo cual no sería raro que el 
próximo año despeche en las oficinas del tricolor en la diagonal. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2592 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
La mafia de la trata en Puebla 

Por su cercanía con los estados de Tlaxcala y Veracruz, el territorio poblano se ha convertido en una zona no 
sólo de paso, sino también de operaciones del crimen organizado dedicado a la “trata” de personas y a la 

prostitución. 
Las mismas mujeres que han sido rescatadas de las mafias de la prostitución, las más recientes de los “antros” 
ubicados en la zona del Distrito Federal, han señalado haber sido contactadas en Veracruz por sujetos oriundos 
de Tlaxcala, principalmente de Tenancingo y de San Pablo del Monte, y que han sido trasladadas a Puebla, 

donde son “convencidas” y después trasladas a diversos puntos del territorio mexicano, principalmente en la 
frontera norte e incluso en diversos puntos de los Estados Unidos. 
Estas mafias que utilizan el territorio poblano como zona de paso y de operaciones emplean “casas de masaje” 
y moteles para ocultar a las mujeres, y las obligan a prostituirse, además de que en esos lugares cuentan con 
todo lo necesario para tenerlas encerradas y vigilarlas.  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2592


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 09 de Septiembre de 2013 

 
 

 21 

Estas “casas de masaje” o zonas de prostitución, como la que fue desactivada tras un operativo donde 
intervino la Procuraduría General de la República (PGR) en el 110 de la 12 Poniente y que no es la única de la 
zona, ya que son protegidas por las mismas autoridades poblanas, llámese del municipio o del estado, a través 
de “rentas” mensuales que van de 10 mil pesos a cifras superiores.  
Uno de los recaudadores de estas rentas, de acuerdo con reportes llegados a esta columna, es quien se dice 

presidente de la Unión de Hoteles y Moteles de Puebla, Gustavo Ponce de León, quien en realidad dentro de esa 
organización tiene como única función ser “el pararrayos” de los dueños de hoteles y moteles y anexas cuando 
se trata de un muerto en el interior, de un asalto o de un delito que se cometa por personal o clientes; en otras 
palabras, es sin ser abogado el que por medio de “cochupos” y “dádivas” evita no sólo escándalos, sino que 
realmente se conozca lo que ocurre en negocios como “casas de citas”; algo así como que “te pago y no ves ni 

escuchas”.  
Ponce de León es quien se encarga de la protección de “casas de masaje” y de todos los negocios clandestinos, 

porque en Puebla no existe permiso para la prostitución, llevando las “cuotas” de los dueños de estos lupanares 
y donde no se descarta que se perpetre el delito de trata, aunado al tráfico de drogas y otras felonías más.  
Pero, además de Gustavo Ponce de León, quien se ha convertido en una especie de prestanombres, existen 
otros personajes que entregan sus “rentas” a nombre de otros negociantes de los “sexo servicios”, como el 
mismo presidente de los dueños de bares, apodado “Don Fulgencio”, quien entrega fuertes cantidades de 
dinero para que bares y negocios que funcionan por la mañana-tarde no sean molestados. ¿O será que nadie 
se ha dado cuenta de que después del mediodía hay bares en el centro de la ciudad y en sus alrededores que 

funcionan como botaneros y que realmente operan como prostíbulos? 
¿Por qué nada más de noche? 
Los antros para menores  
Si en verdad las autoridades poblanas están preocupadas por que se vulneren las leyes poblanas o federales en 

materia de “trata”, de prostitución y, lo más importante, de corrupción de menores, ¿por qué no han prestado 
atención la los “antros” que se ubican cerca de instituciones escolares, donde menores de edad son 

materialmente enganchados para que tomen cervezas y licor hasta embrutecerse? 
Nada más sobre la 3 Oriente, de donde inicia el bulevar 5 de Mayo hasta la 20 Sur operan al menos ocho 
“antros” que abren desde el mediodía, antes de que terminen las clases de preparatorias, bachilleratos y 
universidades ubicados en esa misma calle.  
Sujetos vestidos de meseros y escoltados por otros con toda la facha de guaruras se paran en las esquinas de 
ese corredor de la 3 Oriente, del barrio de Analco hasta la colonia Azcárate, donde entregan tarjetas de 
“invitación” únicamente a estudiantes, a quienes invitan a “la botana”, que no es otra cosa que platos con 

chicharrones rancios, lo mismo que cacahuates, para quienes se tomen una o dos “caguamas” por cabeza que 
ofrecen al “dos por uno”.  
¿Qué acaso al ayuntamiento de Puebla no le interesa el “paisaje urbano” de la 3 Oriente? Escuelas y “antros” 
para medio universitarios que apenas cumplieron 18 años, además de menores.  

Como si la credencial de elector fuera “la llave” para convertir a un estudiante en un alcohólico. 
¿De a cómo es la “renta”?  
Nos vemos cuando nos veamos. 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Con la reforma fiscal de EPN, a los ricos les tocó llorar 
En plena madrugada llegó la noticia del cese del “Chepo” de la Torre para calmar las aguas de la decepción 

nacional, pero los analistas del gobierno federal pudieron observar la fragilidad de la imagen de Peña Nieto en 
muchos sectores de la opinión pública. Una reforma fiscal con incremento al IVA a alimentos y medicinas 
hubiera sido el acabóse. 
Parece imposible no simpatizar con la reforma fiscal planteada ayer por Peña Nieto. Por un lado, elude la 
tentación de imponer IVA a alimentos y medicinas, y con eso, la posibilidad a abrir un nuevo frente de 
descontento social. Por el otro, elimina impuestos que se habían convertido en un dolor de cabeza para los 

empresarios como el IETU y el IDE. Pero lo mejor es que por primera vez se establece un gravamen del 10 por 

ciento a las ganancias que se obtienen en la Bolsa Mexicana de Valores, y se eliminan ciertos 
regímenes de privilegio como la consolidación fiscal que permitía diferir el pago de impuestos. Por supuesto, 
junto a la subida de 2 por ciento al ISR, así como el impuesto de un peso por cada litro de refresco. 
Leyendo esta miscelánea fiscal, da la impresión que con Peña Nieto ahora sí a los ricos les tocó llorar. 
Sin embargo, tampoco hay que engañarse ni echar las campanas al vuelo. Una reforma fiscal tan benévola con 
las grandes mayorías empobrecidas no es sino el caramelo para endulzar los posibles efectos de la 

reforma energética. Un pago más a los grandes capitales del mundo que vendrán a apropiarse del petróleo, 
gas y derivados que Pemex en su grandísima ineficiencia no puede explotar. Y por supuesto, una concesión a 
los sectores de izquierda, especialmente al PRD, que podrán colgarse la medalla de haber logrado que 
grandes empresarios pagaran por sus ganancias en la Bolsa.  
Le toca ahora a los grandes empresarios poner el grito en el cielo con muchas de las medidas planteadas por 
Peña Nieto. De entrada, lo primero que criticarán es que la nueva miscelánea fiscal vuelve a recargarse en los 
mismos sujetos que pagan impuestos, pero no amplia la base de contribuyentes. Y peor aún, que las 

nuevas medidas compensatorias como el seguro de desempleo y la pensión universal lo único que hacen 
es darle más subsidios a la población improductiva.  
El razonamiento es válido, pero no se puede hacer más con la capital del país sitiada por la CNTE, un 
creciente descontento social, y además, Andrés Manuel López Obrador está a las afueras de la muralla 
para capitalizar otra vez el resentimiento ciudadano en contra de todas las medidas económicas que 
culminaron en la desaceleración.  

El termómetro social no está del lado de Peña Nieto. No se trata únicamente de la pobre evaluación del 
55 por ciento de calificación que recibe en su primer año de gobierno. El barómetro real se vivió la noche del 
sábado, luego de que la Selección Mexicana perdió en el Azteca ante Honduras, cancelando muchas de sus 
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posibilidades de tener un pase directo al Mundial de Brasil el próximo año. En las redes sociales se desató la 
furia nacional en contra de los futbolistas, de las televisoras, de la Femexfut y sobre todo en contra del 
entrenador “Chepo” de la Torre. 
Pero una cosa lleva a la otra. Y además de patrióticamente pedir la renuncia ipso facto del “Chepo”, la perrada 
tuitera desató su furia y también se lanzó contra Peña Nieto, demandando de igual forma su cese al 

cargo de presidente. Incomprensible, pero así es el pueblo: por cerca de cinco horas, el TW fue el hervidero, a 
tal grado que incluso hubo innumerables comentarios que si era para ese Aztecazo, mejor la CNTE hubiera 
bloqueado el acceso al estadio. Fuera “Chepo” y fuera Peña como grito de guerra en plena frustración 
nacional 
En la madrugada llegó la noticia del cese del “Chepo” de la Torre para calmar las aguas de la decepción 

nacional, pero los analistas del gobierno federal pudieron observar la fragilidad de la imagen de Peña 
Nieto en muchos sectores de la opinión pública. Una reforma fiscal con incremento al IVA a alimentos y 

medicinas hubiera sido el acabóse.  
Peña Nieto dio un repliegue táctico con su reforma fiscal y actuó de forma inteligente. Ya habrá otros 
momentos para intentar lo del IVA, pero de momento era imposible con tal termómetro social. No es una 
victoria de López Obrador, quien ni siquiera pudo hacer su concentración en el zócalo, y que además 
apenas llevó 50 mil inconformes, por lo que debió reagendar para el próximo 22 de septiembre el arranque 
de la resistencia.  
Al presidente le urge ganar aprobación entre las mayorías, aunque sea a costa ahora de las minorías 

empresariales que en el calderonismo recibieron un trato de lujo. Y qué mejor argumento de que ahora 
los ricos pagarán hasta por sus ganancias en la Bolsa de Valores. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/25265-con-la-reforma-fiscal-de-
epn-a-los-ricos-les-toco-llorar 

 

(Diálogos en el Infierno/José Zenteno) 
 

A Peña Nieto la historia le tiene sin cuidado 
Con la elección de Enrique Peña Nieto como presidente de México, el mandato de la sociedad exigía del nuevo 
gobierno un cambio de rumbo que favorezca mejoras en la economía de las familias y en la seguridad pública, 
demandas prioritarias en todas las encuestas. 
A nueve meses de haber entrado en funciones las cosas no han cambiado para bien ni en economía ni en 
seguridad. La percepción de la mayoría de los mexicanos es que el país continúa igual o peor de como lo dejó 
Felipe Calderón. 

Es cierto, nueve meses no alcanzan para evaluar los efectos de nuevas políticas públicas y menos para dar 
resultados significativos en materias tan complejas como las señaladas. Sin embargo, tampoco se avizoran 
esos cambios que tiendan a mejorar las condiciones generales de la sociedad, que por cierto, experimenta una 
acelerada transformación hacia conductas cada vez más violentas, deshumanizadas e incivilizadas. En Puebla 

difícilmente un automovilista le cede el paso a otro y mucho menos a un peatón. Ya nadie confía en nadie, las 
bardas de las casas son cada vez más altas y están coronadas por alambres de púas o cercas eléctricas. La 
incidencia delictiva crece a pasos acelerados, desde el asalto en el transporte público o la calle, el 

narcomenudeo, hasta el chantaje telefónico, el secuestro o el asesinato. Todo esto es consecuencia de un 
fenómeno de descomposición social propiciado por décadas de decadencia económica, tiempo en que las 
familias se han partido en busca del sustento y ya nadie cuida de la formación de valores en las nuevas 
generaciones.  
México es un enfermo que necesita cirugía mayor y me parece que el tratamiento propuesto por el médico, en 
este caso el presidente de la República, es totalmente inadecuado. Las reformas impulsadas por el régimen 

solo han conseguido (y conseguirán) profundizar la división y el encono entre los mexicanos. Me parece que un 
acuerdo político entre las élites de los partidos para conseguir los cambios legales que le den al país nuevas 
reglas para el trabajo, la educación, la generación de energía o el pago de impuestos, en el marco del Pacto por 
México, no es suficiente y tampoco sostenible. La razón es simple, quienes aprueban las reformas carecen de 

legitimidad ante el resto de actores que las harán funcionales, es decir, la población civil.  
El país necesita reconciliarse y volver a sus orígenes. Llevamos 30 años de un modelo económico que solo ha 
agravado las condiciones sociales, generando mayor pobreza y desigualdad. El papel del Estado que antes 

corregía abusos, reasignaba recursos e impartía justicia, ha pasado a ser el facilitador del régimen de capitales, 
importaciones, corrupción y debilitamiento de las instituciones sociales comenzando por la familia. El modelo 
económico impuesto desde los tiempos de Miguel de la Madrid logró que México abriera su economía a las 
importaciones y a los capitales internacionales en detrimento de la incipiente industria nacional. Los bancos, los 
supermercados y otras actividades del sector servicios también han caído en manos de los capitales globales, 
debilitando la posición de todos los actores económicos nacionales. México es un paraíso para los capitales del 
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mundo, cobran lo que quieren, pagan lo que quieren de impuestos y se llevan lo que quieren de utilidades ¿Y el 
Estado Mexicano? Perdone usted que lo diga así: “Moviendo a México”, pero al precipicio. 
Es absurdo persistir en el modelo que solo trae pobreza, inseguridad, desigualdad y dolor. La racionalidad 
económica es un discurso útil para que se perpetúe el avasallamiento de los recursos nacionales por pocos y en 
su mayoría extranjeros. Temas como privatización, apertura comercial, liberalización del mercado, han 

sustituido conceptos de justicia, democracia, dignidad, no solo en el discurso sino en las decisiones del poder 
en nuestro país ¿A quién le importa la dignidad del pueblo mexicano si a su presidente le tiene sin cuidado? 
Muy a pesar de la campaña promocional del primer informe de gobierno, en la que tratan de convencernos de 
que Peña Nieto es un presidente patriota, responsable y comprometido, yo pregunto ¿por qué ocupan tiempo 
de difusión de logros en una campaña para lavarle la cara al presidente? Pues como dicen por ahí: Explicación 

no pedida, culpa manifiesta. 
La verdad es que los últimos cambios que le faltan al régimen están anunciados y los piensan sacar a como dé 

lugar. El grupo en el poder sabe que las próximas elecciones muy probablemente las va a ganar la izquierda y 
para cuando eso suceda las reformas ya estarán caminando y será muy costoso echarlas atrás. Así las cosas, la 
apuesta es conseguir las reformas energética y fiscal, no para mover a México hacia el progreso, sino para 
terminar de encuadrar al país en el modelo que conviene al sistema económico mundial.  
Ya sé que esto se parece al discurso de Andrés Manuel López Obrador pero, amable lector, cualquier análisis 
más o menos simple nos lleva a coincidir de manera inevitable. En MAS DATA hemos hecho una recopilación de 
datos en materia energética, pobreza, desigualdad y otros aspectos que ayudan a demostrar el porqué de 

nuestras opiniones. En próximas entregas iré presentando datos que dan sustento a lo que he afirmado. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/25245-a-pena-nieto-la-historia-le-
tiene-sin-cuidado 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
¡Ay, ay ay, ay, mi querido capitán! 

Los que tienen pluma en el CEN del PRI repintaron otra vez el nombre de Melquiades Morales junto al de 
Guillermo de Loya como serio prospecto para capitanear el barco que dejaron ladeado en la mar del 7 de julio 
Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno Peña. Y aunque podría desquiciar conciencias establecer 
comparaciones entre uno y otro, por blasones y edades, creo que sería la mejor manera de decodificar la señal 
que su partido enviaría a Puebla con cualesquiera de los dos nombramientos. 
Veamos. Si las sentencias mexicanas no son pura vacilada, aquella de: Para que la cuña apriete debe ser del 
mismo palo,ajustaría al dedillo para que Melquiades sujetara el timón del Costa Concordia que encallaron los 

perínclitos señores del Campo y Moreno e intentara enderezarlo con flotadores, jalándolo, soplándole, 
empujándolo o como pudiera; hazaña que por su experiencia y dentadura recalcificada, no lo dude, por 
supuesto que podría lograr.  
El agregado político que Melquiades imprimiría a su designación –si se diera– sería su extraordinaria relación 

con Rafael Moreno Valle, misma que más de uno podría llamar complicidad. ¿Por qué? Porque la política es 
como un guardarropa, la estación del año determina la prenda. Y Melquiades sería una bonita prenda para lo 
que se supone vendrá con la elección del 2015. Es decir, el resurgimiento del PRI.  

¿Quién de los dos, Melquiades o Deloya, sería el indicado para obtener la mayor cantidad de distritos posibles 
en ese año sin tantos sobresaltos y exabruptos? ¿Quién crearía las sinergias necesarias para convertir ese 
fantástico sueño en realidad a costa de lo que sea? Por ahí apunta la cosa. Más que el nombre depende del 
modo que elija el CEN del PRI y gobernación federal para obtener lo que quiere, o lo que tiene pactado acá por 
nuestro rumbo.  
La mayoría de los periodistas ha visto en Deloya al hombre no identificado con ningún grupo político priista 

como fuente de poder y mérito para enderezar el Costa Concordia; sin embargo esa es sólo la mitad de la 
visión, porque la otra sería la relación que Deloya pudiera tender con Moreno Valle para ganar curules 
federales, muchas curules, hartas curules y diputaciones; y Deloya sin que lo diga, claro que lo sabe. 
Las diferencias que poseen, independientemente de sus trayectorias, Melquiades y Deloya para capitanear al 

tricolor, la verdad es que no son muchas. O no tantas como las que pudieran imaginar y suponer los críticos de 
la política y los expertos del análisis. Son dos únicamente: la edad y el modo de concretar el acuerdo previo al 
7 de julio que pudieron haber signado tras bambalinas el gobierno federal y el estatal. Lo que no debe de 

sorprender ni asustar. Lo demás, es puro chalalá chalalá chalalá, pasión, emoción y deseos de chingar a los 
grupos de priistas contrarios. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/25235-ay-ay-ay-ay-mi-
querido-capitan 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
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El PRI ha perdido el paso 
El acto realizado por el PRI estatal en apoyo de la reforma energética del Presidente Enrique Peña Nieto, 
demuestra el grado de estancamiento que ha sufrido ese partido en los últimos años. 
Fue un acto tibio, llevado a cabo en uno de los extremos de la geografía estatal, en un municipio de poca 

importancia, aunque le hayan llamado “emblemático” porque según dicen, ahí hay petróleo, con campesinos 
llevados de pueblos circunvecinos y concentrados en la villa deportiva “Lázaro Cárdenas” del municipio 
mencionado, con asistencia de la dirigencia priista estatal, de dos ex gobernadores, de senadores y diputados 
federales y locales y como invitada de honor, la secretaria general del PRI, Ivonne Ortega. 
Los gritos de apoyo no se notaban muy entusiastas, por más que los asistentes levantaran el brazo en señal de 

fuerza.  
Los discursos pronunciados demostraron la poca evolución que el Partido Revolucionario Institucional ha tenido 

en los últimos 25 o 30 años. 
¿Quién sabe dónde está ubicado el municipio de Venustiano Carranza? Casi nadie.  
Es un pequeño municipio ganadero de la Sierra Norte de Puebla, que colinda con el estado de Veracruz por el 
rumbo de Poza Rica. 
Ahí, desde los 60, reinaba un ganadero llamado Reyes García, que fue quien construyó, según decían, la 
infraestructura educativa de la zona, entre ellas una magnífica escuela en la cabecera municipal, es decir, en la 
población denominada Venustiano Carranza.  

Pasaba largas temporadas en dicha población y tenía tanto ganado, que cuentan que una vez le preguntaron si 
podría él solo abastecer el mercado de carne de la ciudad de México con terneras de buena calidad y el dijo: 
¿de qué color las quieren? Por eso, por su riqueza ganadera, Venustiano Carranza llegó a tener cierta fama 
entre los poblanos, principalmente los de la llamada Sierra Norte. 

Si hubiera yacimientos de petróleo en la zona, importantes como dicen, es raro que no hayan sido explotados, 
pero bueno… 

Los priistas obligados a convencer 
Los tiempos actuales ya no son como los de antes, los nuevos priistas deberían entenderlo. Ellos 
están obligados, en el caso que nos ocupa, como en el de la reforma educativa, en el de la reforma 
energética, el de las reformas fiscal y financiera, a convencer a la ciudadanía de que las propuestas 
del gobierno priista de Peña Nieto, son las mejores y necesarias. 
Deberían hablar, no lo han hecho hasta el momento, de la situación verdaderamente dramática en que los 
panistas dejaron al país, después de 12 años de pésimos gobiernos.  

A nueve meses del gobierno actual, los ciudadanos hablan de que no ha resuelto los problemas que confronta 
la nación y no ha habido un solo priista, funcionario o dirigente, que haya salido al paso a esa percepción que 
está desilusionando a muchos, para aclarar, que Peña Nieto, es presidente de la República y no la Virgen de 
Guadalupe. Él no puede hacer milagros y tiene que tomar medidas, como decían los priistas de antes, 

“dolorosas pero necesarias”. 
Están dejando que después de 12 años de panismo, el regreso del PRI al poder sea visto como un error y no 
como la posibilidad de salir del hoyo.  

Dejan que se corra el rumor de que tenemos un gobierno débil, porque no reprime a los maestros oaxaqueños 
apostados en el zócalo de la ciudad de México. Si lo hiciera, cometería un gran error, porque podría complicar 
las cosas en todo el país donde hay gran irritación social por los gravísimos problemas de seguridad, 
económicos y políticos, que dejaron sus dos antecesores panistas.  
La economía no va a crecer más del 1.5 por ciento y todos critican eso. ¿Es posible restablecer un crecimiento 
económico, en nueve meses, después de 12 años de no crecer ni el 2 por ciento? 

¿Sabemos el enorme gasto que tuvo que hacer el último gobierno panista, el de Calderón, para enfrentar el 
avispero del crimen organizado que él mismo alborotó? Estamos viviendo pues en una economía de guerra, 
algo que nunca se ha dicho, pues para enfrentar a narcotráfico y al crimen organizado, se tienen que tener 
fuerzas militares y policiacas bien equipadas y bien entrenadas. Se tiene que tener fuerzas superiores a las que 
se van a enfrentar y eso cuestas y mucho. 

El dinero que podría emplearse para atender la educación, la salud pública, la vivienda popular, la estructura 
caminera, el impulso a la agricultura, en fin, lo que realmente beneficia al país, se utiliza en una guerra iniciada 

por decisión personal de quien en un momento dado gobernaba al país, sin el respaldo popular necesario para 
ello. 
De nada de eso habla el discurso priista. Como si hubiera un convenio, en las altas esferas, para olvidarse del 
pasado reciente y cargarle todas las culpas al gobierno actual. 
Los experimentados políticos priistas del pasado sabían que terminado un gobierno, iba a haber una guerra 
contra el que se iba y sus colaboradores, que tendrían que aguantar. Aunque a un gobierno priista lo seguía 
otro priista, la guerra se daba. 
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Era parte del proceso de afianzamiento del nuevo gobierno. Hay que recordar lo que decía el columnista del 
diario Excelsior, don José Luis Mejía, ya fallecido, en su estupenda columna “Los Intocables”: “quien asume el 
poder, recibe del que lo deja tres cartas que debe abrir cuando surjan graves problemas que tenga que 
enfrentar: en la primera le dice: “échame a mí la culpa de todo”. Las aguas se tranquilizarán y pasará un 
tiempo en calma”. 

Cuando vuelva a surgir la agitación y se inconformen algunos importantes sectores de la población, el 
gobernante en turno tendría que abrir la segunda carta en la que se le indica: “haz cambios en tu gabinete”y 
entonces se darán emocionantes enroques, saldrían varios colaboradores importantes y serían sustituidos por 
otros, en fin, se daría la impresión de renovación del gabinete gobernante. 
Por un tiempo todo volvería a la calma, pero en la última etapa del gobierno, volvería a agitarse el mar y 

entonces se abriría la tercera carta cuyo texto sería: “haz tres cartas”, es decir, ya terminaste. 
Como Peña Nieto llegó al poder después de un gobierno panista, Calderón, éste, que daba muestras de ser 

envidiosillo, rencoroso y soberbio, no le dio ninguna carta y ahí estuvo el problema.  
Pero bueno, Peña Nieto es joven y por tanto no tiene mucha experiencia, por mucho que sea brillante, 
etcétera, pero tiene a su lado a gallones de la política que podrían orientarlo al respecto.  
Porque da la impresión que hubo un convenio entre el que se fue y el que llegó, de borrón y cuenta nueva, y 
francamente ese tipo de compromisos no deben hacerse cuando está de por medio el país y un nuevo gobierno 
de la república. 
La lucha de López Obrador  

Calculan algunos amigos que estuvieron ayer en la ciudad de México, que en el mitin convocado por 
Andrés Manuel López Obrador y al que concurrieron varios cientos de poblanos, asistieron más de 
200 mil personas.  
Fue para protestar por lo que “el Peje” llama la privatización de Pemex. 

Y no convocó a la población a reunirse en algún pequeño municipio emblemático de las fronteras norte o sur 
del país, tampoco en algún municipio petrolero de Tabasco, sino en la propia capital de la república, con tantos 

problemas ya por la presencia de 40 mil maestros posesionados del zócalo, que no quisieron abandonar su 
actual residencia.  
Lo hizo en la amplia avenida 20 de Noviembre, que desemboca en el zócalo.  
De Puebla salieron autobuses la madrugada de ayer, con militantes de varias de las tribus perredistas, de 
militantes de Morena y según dicen, del partido Movimiento Ciudadano.  
También hubo contingentes del sur de la entidad, de la Mixteca y de la zona centro del estado. Nadie pudo 
precisar el número de poblanos que concurrieron al llamado. Se dice que en total fueron unos 15 autobuses. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/25252-el-pri-ha-perdido-el-paso 
 

(Javier Lozano) 
 
Tiempo nublado 

A la memoria de Ernesto de la Peña 
Hace 30 años Octavio Paz escribió Tiempo nublado, su último libro. En él, nuestro premio Nobel de Literatura 
hizo un análisis sobre la situación internacional entonces prevaleciente con un tono crítico y no ausente de 

preocupación por lo que vendría. Con distintos matices y actores, ese tiempo nublado que veía Paz pareciera 
estar de vuelta. No solo es el conflicto en Siria, donde el apetito bélico de los Estados Unidos se hace presente -
una vez más- sino, en general, la situación en el medio oriente y la revisitada tensión entre las principales 
potencias mundiales por temas que van desde Snowden hasta los derechos humanos. La paradoja es que esta 
nueva incursión armada del gobierno de nuestros vecinos del norte es impulsada por el Presidente Barack 
Obama, galardonado con el Premio Nobel ¡de la paz! hace cuatro años. Se dijo entonces que Obama era 

reconocido por dar al mundo esperanzas de un futuro mejor por medio de su gestión pacifista. Y tan ingenuo es 
pensar que la intención final de los norteamericanos en Siria es exclusivamente castigar y detener el uso de 
armas químicas contra la población civil como el creer que el espionaje del que fue objeto el entonces 
candidato a la Presidencia de México, Enrique Peña Nieto, por parte del gobierno de nuestros principales socios 

comerciales, fue un asunto ajeno a su homólogo. 
Nuestro hoy Presidente también enfrenta y provoca tiempos nublados. Su mensaje con motivo de la 
presentación del primer informe de su gobierno lo dice todo: encerrado en Los Pinos con un selecto grupo de 

invitados poco pudo mostrar del régimen que ofreció cambiar. La economía atraviesa por su peor momento 
desde la crisis global del 2009; la violencia no ceja, aumenta; y la gobernabilidad se ve constantemente 
desafiada por grupos de diversa especie. Es un gobierno que ha optado por la promesa, el porvenir y el 
reflector. Solo el Pacto por México (manzana envenenada que engaña con la falsa apariencia del consenso) 
salva al mandatario de, literalmente, llegar a no decir absolutamente nada. Sus iniciativas –incluida la fiscal 
presentada ayer- se quedan cortas. En aras de la unanimidad presenta propuestas sin calorías y propicia la 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/25252-el-pri-ha-perdido-el-paso
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constante fragmentación al interior de los partidos políticos de oposición. Comenzaron los del PRI a tambor 
batiente, dieron golpes espectaculares, mostraron reflejos y equipo pero, poco después, se desinflaron. Hoy el 
gobierno de la república genera tantas dudas y frustración como nuestra Selección Nacional de fútbol. Es muy 
temprano para el fracaso. Pero es la realidad. Su titubeo frente a la Reforma Educativa mostró a un gabinete 
más interesado en darle respiración artificial al citado Pacto que en poner en orden a los vándalos que 

amenazan, violentan y desafían al Estado mexicano. Cierto es, empero, que no solo en términos jurídicos sino 
de espacio físico, comparte Peña Nieto la responsabilidad de hacer frente a tales movilizaciones. Lo acompaña 
el menguado alcalde de la capital, Miguel Mancera.  
Tiempos nublados que se convierten en trombas  inundan Iztapalapa (por más que le quieran seguir llamando 
encharcamientos) y abruman también a quien muchos veían como una carta fuerte para suceder al 

mexiquense. Resultó ser una caricatura. Mancera llegó con impecables cartas credenciales y generó un cúmulo 
de expectativas que, aceleradamente, se han desvanecido. Tímido, disminuido, sin discurso, sin contenido, el 

Jefe de Gobierno ha asumido y hasta confesado que prefiere asumir los costos políticos de su cobardía a 
enfrentar a quienes desquician la ciudad y afectan los derechos y libertades de las mayorías. Mancera habla de 
la defensa de la libertad de expresión cual si fuera el único derecho humano fundamental. Olvida con ligereza la 
prevalencia de las libertades de tránsito, de trabajo y de asociación. Se escuda el ejecutivo local en supuestos 
complots que lo quieren ver fuera de la carrera presidencial, como si realmente hiciera falta intentar meterle 
una zancadilla a quien se tropieza con sus propias agujetas. Y nada de esto pasaría de la anécdota si no fuera 
porque los vándalos se salen con la suya; toman edificios e instalaciones públicas; dificultan el trabajo de los 

poderes de la unión y fastidian a una ciudadanía harta de que no se le garantice un mínimo de estabilidad en 
su vida cotidiana. Todo ello, claro está, con el poder que otorga la impunidad. 
Sí. Son tres gobernantes: uno del exterior, otro nacional y otro local que han provocado tiempos nublados que 
amagan con convertirse en sendas tormentas. Pero bajo este clima brumoso, hay una sociedad cada vez más 

informada, activa y participativa. Las redes sociales, afortunadamente, han ocupado ya un lugar en la escena 
pública. Son las nuevas herramientas de la democracia. Enhorabuena. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/component/k2/item/25260-tiempo-nublado 
 

 
 
(Antorcha/Aquiles Córdova Morán) 
 

Razones de la próxima protesta pública del antorchismo poblano 
El 20 de agosto de este año, el Antorchismo poblano efectuó una manifestación con 20 mil de sus 
agremiados.El objetivo erareclamar solución a múltiples y variados problemas que, a pesar de su carácter 
evidentemente justiciero y necesario, y de ubicarse todos en el marco del derecho del ciudadano y de las 
obligaciones del gobierno, se han venido difiriendo una y otra vez, con múltiples pretextos, durante los ya casi 

tres años de gobierno del Dr. Rafael Moreno Valle. Hasta el momento de escribir esto, la única respuesta ha 
sido la consabida (y por tanto, esperada) lluvia de ataques mediáticos cuya única novedad estriba en que, 

además del total silencio sobre las demandas, las distorsiones, simplificaciones burdas, ocultamiento de los 
antecedentes del conflicto y de la conducta del gobierno que ya son de costumbre, se añaden ahora los 
histéricos (y claramente constitutivos de delito) gritos llamando a la represión y al encarcelamiento de los 
manifestantes y sus líderes. 
Ante tal panorama, los antorchistas han puesto ya manos a la obra para preparar su siguiente manifestación 
pública, en la que esperan reunir a 30 mil de sus compañeros,el día 25 del presente mes. Esta nueva protesta 

por el trato que les ha dispensado el gobierno poblano, no es una ocurrencia súbita ni brota tampoco del deseo 
pueril o arrogante de “jugar vencidas” con nadie. Es, simplemente, el siguiente paso obligado de su plan de 
lucha y de autodefensa popular, a que los empuja, de un lado, la falta absoluta de alternativas de solución por 
parte de los funcionarios y, de otro, el compromiso indeclinable, inquebrantable con los derechos y las 
necesidades de los más pobres y marginados del estadoagrupados en el Antorchismo poblano. Prueba de ello 

es que la nueva concentración fue anunciada y convocada, con toda claridad y precisión, al término mismo de 
la manifestación del día 20 de agosto antes dicha. 

No voy a entrar a detallar aquí los problemas y demandas que los antorchistas enarbolan en esta ocasión, no 
sólo porque son ya de sobra conocidos, sino porque, además, la experiencia nos ha demostrado 
suficientemente que esto no interesa en lo más mínimo ni al gobierno ni a los medios y reporteros que se 
dedican a escribir, no lo que ven, escuchan o piensan, sino lo que les ordenan sus respectivos jefes de 
información o sus propios intereses pecuniarios. Polemizar con ambos en este terreno, o hacerles aclaraciones 
sobre las mentiras y falsas acusaciones que manejan con la plena intención de hacer daño, es lo mismo que 
intentar conmover con llantos, quejas y plegarias, al Muro de las Lamentaciones en Jerusalén. Diré, en cambio, 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/component/k2/item/25260-tiempo-nublado
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dos o tres verdades que buscan poner en claro la naturaleza profunda, estructural, masiva de los factores que 
dan un sólido sustento racional no sólo a las demandas y a la protesta pública de los antorchistas, sino también 
a la existencia misma de nuestroMovimiento y a su innegable crecimiento y desarrollo. 
Según cifras recientes del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL), 
cuando el Dr. Moreno Valle tomó las riendas del gobierno, en enero de 2011, Puebla ocupaba el cuarto lugar en 

pobreza entre las 32 entidades federativas del país; para fines de 2012 ocupaba ya el tercer lugar, desplazando 
de tan “honroso” sitio a Oaxaca. Así, sólo Chiapas y Guerrero nos superanen cuanto a número de pobres. La 
misma fuente afirma que, mientras en 2010 el total de poblanos pobres era de tres millones 616 mil 264 (el 
61.5% del total de población), a finales de 2012 esa misma cifra era de tres millones 878 mil 116 (el 64.5% de 
la población total), lo que arroja un incremento de 261 mil 852 pobres más en poco menos de 24 meses. Si 

suponemos que esta tendencia se ha mantenido hasta hoy (no hay hechos ni datos que digan lo contrario), 
podemos inferir que, en los días que corren, la cifra ronda los 300 mil, o quizá esté por arriba de esta cantidad. 

CONEVAL hace notar que el número de pobres a escala nacional, en el mismo lapso, fue de 536 mil, lo que 
quiere decir que, en números redondos, Puebla aportó el 50% de todos los nuevos pobres del país. 
Ahora bien, ¿cómo se explicaesto? Una exposición detallada, obviamente, no cabría en un trabajo como este 
ni,probablemente, resultara atractiva para el lector. Daré, pues, mi opinión en términos generales pero no por 
ello arbitrarios u opuestos al razonamiento económico moderno. Si partimos del hecho cierto de que el PIB 
estatal creció en el lapso que estudia el CONEVAL(es decir, creció la riqueza total producida por los poblanos), 
entonces debió crecercorrelativamentela recaudación de impuestos (al salario y/o a las utilidades); si a ello 

sumamos los ingresos provenientes de la federación, es claro que debió crecer apreciablemente el 
presupuestodel gobierno estatal. Y si, a pesar de ello, la pobreza aumentó, no hay otra explicación posible que 
la de que, tanto la distribución de la renta como la sesgada aplicación del presupuesto estatal a favor de los 
privilegiados, se acentuaron marcadamente en vez de hacerse más equitativas. No hay para donde hacerse: si 

la riqueza social crece y la pobreza aumenta, entonces es que la distribución  empeoró. Lo que pierden los 
pobres lo ganan los ricos, pues la riqueza ya producida no se evapora, pero sí puede redistribuirse. 

Y en efecto, otras fuentes afirman que, siendo Puebla uno de los estados más pobres del país, es de los que 
pagan salarios más altos a su burocracia, incluido el gobernador. Además, que en lo que va del sexenio actual, 
se han gastado 4 mil millones de pesos en promoción de imagen, en festejos versallescos como el del 5 de 
mayo, en la compra de dos helicópteros “de lujo” para el traslado del señor gobernador, en atracciones de feria 
como la mega rueda de la fortuna (??) y un teleférico que a la fecha ni se ve ni presta ningún servicio. A esto 
añado yo que la estadística de Antorcha, que es puntual y rigurosa, prueba con números que los medios 
poblanos son, con mucho, los que más y más rabiosamente atacan y denigran a nuestro Movimiento, loque 

significa, para quien no se haga el ingenuo por conveniencia, que es en Puebla donde se gasta más dinero para 
comprar y amordazar a la prensa, y ésta se halla, por tanto, más sometida a los intereses y a las órdenes de 
quienes le pagan. Los gastos por este concepto  no se conocen, pero por lo dicho, deben ser enormes.En 
conclusión:según estas cifras y hechos, ¿se justifica o no la existencia de Antorcha y sus cuarenta años de 

luchacontra la pobreza y por un mejor reparto de la renta nacional? ¿Se justifica o no su demanda de que se 
reoriente el gasto público para acortar el abismo entre pobres y ricos? ¿Se justifica o no la próxima gran 
concentración del antorchismo poblano? Que cada quien responda según su conciencia y  ¡claro!según sus 

intereses. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-09/antorcha 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Centro Histórico y no la ruedota  

*Capitalinos, cansados de marchas 
Está demostrado que el turismo nacional y extranjero lo que viene a visitar es el Centro Histórico de Puebla. 
Mentira que la ruedota de Rafael Moreno Valle Rosas sea la atracción. 
Para muestra un botón: 
Ayer, en pleno domingo, el reportero platicó con unos turistas. 

La pregunta obligada: 
¿Qué les interesa realmente conocer de Puebla? 

La respuesta sincera: 
“Mucho nos han hablado del Centro Histórico, el zócalo, sus fachadas, su arquitectura, museos”. 
¿Saben algo de la rueda de observación, les han informado? 
“Nada, absolutamente”. 
Para que más preguntas. 
Esto fue a extranjeros. 
Ahora a nacionales. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-09/antorcha
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Las mismas interrogantes. 
“Sabemos que el gobernador instaló una rueda gigante, pero nos dicen que está muy lejos y de ir hasta allá, 
mejor nos quedamos en el centro, hay mucho que ver”. 
Para qué seguir. 
Con esto, fácilmente nos damos cuenta que fue una inversión sólo para satisfacer un capricho. 

Otra. 
¿Conocen ustedes el aeropuerto de Huejotzingo? 
“Estamos informados que hay uno, pero no lo usamos”. 
Claro. 
Es un aeropuerto que han convertido en un elefante blanco. 

Los vuelos que hace años había a diferentes destinos, han desaparecido. 
Ha dejado de ser un buen servicio. 

El turismo llega por vía terrestre. 
Ya no hay promoción del aeropuerto. 
Se le ha dejado morir. 
Todo por una política vengativa. 
¿Moreno Valle Rosas cree que con su ruedota, con su teleférico, con puentes y un  museo barroco va a traer 
más turismo? 
Muy equivocado. 

La Puebla tradicional. 
La Puebla de arquitectura. 
La Puebla con sus museos. 
La Puebla con su gastronomía. 

Durante años ha tenido turismo, lo que ha fallado es la promoción. 
En esto, también hoteleros y restauranteros. 

En otras ciudades hay atractivos en comida para los visitantes. 
No que ahora abusan con los precios. 
Así no van a regresar. 
 LAS NOTICIAS DEL DF  
Por cierto, platicando con visitantes procedentes del monstruo que es el Distrito Federal, de lo que más 
cansados están, son de las marchas y plantones. 
No hay día –nos dicen- que no haya bloqueos. 

El incremento vehicular, con este tipo de problemas convierte las avenidas de la capital del país en un 
verdadero infierno. 
El calor y la lluvia, a soportar. 
Ellos mismos se dan una explicación del porqué Mancera, jefe del gobierno del Distrito Federal, no hace nada 

en el caso de los maestros del CNTE y otras movilizaciones. 
No va a meterse en broncas. 
Para qué manchar su expediente. 

Su imagen. 
Primero está su proyecto de la Presidencia de la República. 
Por eso está dejando que crezcan los conflictos. 
Sabe que con cualquier intervención de la fuerza pública, todo se le puede caer. 
Por eso ha dejado que los ciudadanos de allá aguanten. 
Es como Rafael Moreno Valle Rosas. 

Nada que lo afecte. 
Todo lo que sea positivo. 
Sólo que ahora ya envío una iniciativa al Congreso del Estado para quitar el subsidio a personas de la tercera 
edad en el pago de su servicio de agua potable. 
Esto por medio de privatizar al Soapap. 

Ojalá y salieran los viejecitos a protestar. 
Así quiere ser Presidente. 

Pero la culpa no es de él, sino de quienes votaron a su favor 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-09/mirador 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel Muñoz García) 
 
Auditores buscan en la BUAP hasta por debajo de las piedras 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-09/mirador
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Pocos saben que la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla ya aprobó tres auditorías, se apresta a cursar 
la cuarta. Después vendrán la quinta y la sexta.  La orden es buscar hasta por debajo de las piedras, con la 
consigna de encontrar anomalías, aunque no las haya o, si se puede, sembrar alguna. 
Auditar, es legal en aras de la rendición de cuentas y la transparencia; lo ilegal es cuando el procedimiento se 
utiliza para presionar, chantajear, amenazar o perseguir con aviesas intenciones. 

La estrategia es cercar al próximo Rector Alfonso Esparza Ortiz e intentar  desprestigiar y sepultar la labor de 
Enrique Agüera Ibáñez, Damián Hernández, Jorge David Cortez; vaya, al agüerismo en pleno. 
Por eso se entienden los ataques en notas y columnas periodísticas que manipula el gobierno estatal, cuando 
antes elogiaron hasta el cansancio al agüerismo, al que por cierto pertenece Alfonso Esparza, pues ocupó las 
carteras de Tesorero y Secretario General. 

Esparza, no se hizo solo. Lo sabe perfectamente. 
Una cosa es sostener una relación respetuosa y de trabajo con los tres niveles de gobierno; tener la obligación 

de construir su propio proyecto académico-político, con sello personal; reanimar la autenticidad de la identidad 
universitaria, como lo ha subrayado en su discurso y, otra cosa, totalmente distinta, es colocarlo en el umbral 
de los mal agradecidos, de los desleales y acusarlo de estar entregado a los intereses del morenovallismo. 
Por eso las auditorías como garrote para asustar, persuadir y obligar a la aceptación de caprichos ajenos a la 
casa de estudios. 
¿Dónde quedaron los reconocimientos a la BUAP como institución limpia, sana en sus finanzas; a su alto 
rendimiento académico-estudiantil y de investigación; a Enrique Agüera, considerado uno de los mejores 

Rectores de la historia? 
Las distinciones fueron avaladas en mensajes públicos apologistas del propio Gobernador panista Rafael 
Moreno Rosas, del Edil Eduardo Rivera Pérez, de empresarios, líderes de Partidos, organizaciones y miembros 
de la sociedad civil. Hoy, la dulzura se ha tergiversado y trocado en amargura. 

Tres auditorías serían suficientes para cerrar el capítulo y aprestarse a escribir el nuevo guión en la 
Universidad. Pero no, la orden tajante es encontrar lo que sea. 

Y es que, se habla de que hay contrastistas de obras que recibieron pagos adelantados y no cumplieron. 
Bueno, en este asunto habría que reclamar a los empresarios responsables y obligarlos a responder. 
UN EJEMPLO DE AUDITORÍAS AMAÑADAS. 
No estoy especulando sobre los exámenes financieros que se practican de manera mañosamente parcial a las 
instituciones. No en todos los casos, pero se ha sabido de métodos arbitrarios para encarcelar o cesar a 
funcionarios públicos. 
Un ejemplo palpable es lo que sucedió en 2012 con el entonces Director del Centro Escolar Niños Héroes de 

Chapultepec (CENHCH), Francisco López Zenteno: Fue auditada su administración en dos ocasiones y no se 
encontraron anomalías. Todo hacía suponer que continuaría su carrera magisterial de 25 años, que empezó 
como Maestro de Educación Física, Prefecto y Director General, sustituyendo a Silvia Vélez Quintana Roo, quien 
se había integrado a la planilla municipal de Mario Montero Serrano, perdiendo ante Eduardo Rivera. 

López Zenteno, fue conminado a renunciar. No por malos resultados, sino porque era considerado marinista y, 
por ende, gozaba del desprecio del Gobernador Rafael Moreno Rosas. Así se lo hizo saber la Contralora Patricia 
Leal Islas a la Profesora Leticia Jasso Valencia, pidiéndole no se metiera a contravenir indicaciones de "arriba". 

Lo cierto es que, López Zenteno, como el Coronel Raúl Velasco de Santiago, quien mantuvo por muchos años el 
liderazgo del prestigiado Centro Escolar, trabajaron siempre con el gobierno en turno, sin distingos. Esta vez, 
López Zenteno, procuró hacer lo mismo. ¡Nunca se lo permitieron! 
Al morenovallismo no le importa manchar honras ni implantar la corrupción. 
Del tamaño de su impunidad, serán las cuentas que en el momento preciso deberá rendir. 
********** 

EL VIERNES reciente, en Venustiano Carranza, donde soplan aires veracruzanos, pero sigue siendo Puebla, se 
llevó a cabo el primer foro sobre la Reforma Energética de apoyo a la iniciativa del Presidente Enrique Peña 
Nieto. 
Acudió el priismo poblano en pleno, acompañados de la Secretaria General del CEN, Ivonne Ortega. Hasta ex 
Gobernadores llegaron. Aunque la verdad, hay que decirla, parecía una "cena de negros", porque se juntaron 

traidores y no traidores; amigos y enemigos; grupos que pelean el liderazgo que ostenta actualmente Pablo 
Fernández del Campo; aspirantes a la candidatura del PRI al Gobierno del Estado; quintacolumnistas al servicio 

del PAN y del proyecto de Moreno Rosas. 
En ese ambiente que quiso ser de amabilidad, sonrisas y buenas costumbres, destacó que Ivonne Ortega 
hubiera hecho una distinción especial a Guillermo Deloya Cobián y a su trabajo al frente del ICADEP, 
levantando murmuraciones y el celo de los que siempre quieren ser protagonistas. 
Y es que, Deloya, es de los políticos serios, leales y de convicciones ideológicas profundas, lo que no pueden 
presumir todos, principalmente en estos tiempos donde se vale ir a otro Partido, combatir al propio y regresar 
como si nada, presumiendo un cinismo que provoca náuseas. 
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-08/reflexiones 

 
 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Crisis en bancada federal poblana; buscan otro líder 
“Hay que avisarle al gobernador”. 

Así de clara, fue la respuesta del coordinador de la fracción parlamentaria de diputados federales priistas de 

Puebla, Carlos Sánchez, en una reunión que sostuvo con los integrantes de la bancada. 
Los legisladores y las diputadas le pedían cuentas de su periodo de un año como jefe de la fracción y, sobre 
todo, por qué el grupo no es interlocutor con el gobernador Rafael Moreno Valle, quien acaba de declarar que 
personalmente negociaba ya el presupuesto federal para Puebla en el 2014 con el presidente Enrique Peña 
Nieto y el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. 
¿Y nosotros no contamos?, preguntaron a Carlos Sánchez, para plantearle la necesidad de renovar la 
coordinación y nombrar a otro legislador (a) en su lugar. 

Estoy abierto a todo, les dijo, pero primero “hay que avisarle al gobernador”. 
Sus palabras cayeron como un balde de agua fría, pues antes que Moreno Valle está Manlio Fabio Beltrones, 
líder de la fracción parlamentaria del PRI en San Lázaro. 
Y es que el papel de Sánchez ha sido gris, de menos a peor, en su desempeño como líder parlamentario. Llegó 
a esa posición como parte de la influencia que ejerció en su momento, quien se creía era su jefe político: Jorge 

Estefan Chidiac. 
Sin embargo, con su declaración de avisarle primero al gobernador sobre su eventual relevo confirmó su 

preocupación por la falta de aprobación de sus cuentas públicas como presidente municipal de San Martín 
Texmelucan. 
Está claro que tiene pendientes y negocia la aprobación de sus finanzas en Puebla. 
En la bancada poblana ya empezaron a moverse algunos ante el inminente relevo de Sánchez, pero la que 
aparece con más posibilidades es la legisladora por Huauchinango, Guadalupe Vargas, hija del actual director 
del Instituto Nacional de Migración, Ardelio Vargas Fosado, un hombre cercano al grupo peñista, pero ex 

secretario de Seguridad Pública con Rafael Moreno Valle. 
Ahora el grupo conformado por Ana Isabel Allende, Lisandro Campos Córdova, Soraya Córdova Morán, Víctor 
Díaz Palacios, Enrique Doger Guerrero, Josefina García Hernández, Rocío García Olmedo, María del Carmen 
García de la Cadena, Filiberto Guevera González, Javier López Zavala, José Luis Márquez, Jesús Morales Flores, 
Carlos Sánchez y Guadalupe Vargas ha sido relegado en las negociaciones del presupuesto federal para Puebla, 
cuyo paquete para el 2014 se presentó este domingo. 

Lo interesante es que habrá definiciones claras esta misma semana para que se defina la suerte del 

coordinador y, sobre todo, el papel del interlocutor, donde Manlio Fabio jugará un papel clave. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10904&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Moreno Peña sentencia a morir al PRI poblano 
El gran bravucón terminó siendo una caricatura de sí mismo. 
El experto desestabilizador de procesos electorales, especialista en misiones en el papel imposibles, sigue de 

ridículo en ridículo. 
Fernando Moreno Peña no solo no fue en los hechos lo que tanto se cacareaba en el papel sino que hoy se ha 
convertido en el verdugo involuntario del priismo poblano. 
La joya de la corona de sus múltiples yerros la conforman sus declaraciones en donde afirma que por apoyar 

las reformas del presidente Peña Nieto, el tricolor tendrá una mejor relación con el gobernador Rafael Moreno 
Valle. 

Lo anterior, aunque parezca una inocente prueba de buena voluntad encaminada a olvidar los rencores y 
enconos generados al calor del proceso electoral, en el lenguaje político está cargado de simbolismo. 
La lectura evidente es que por más que vendan independencia y prometan contrapesos reales como partido de 
oposición es que el mismísimo delegado del CEN del PRI está invitando abiertamente a los priistas que intenten 
mantenerse vigentes en la política  poblana a pactar con el gobernador y ensayar la sumisión como estrategia 
de supervivencia. 
Así de claro. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-08/reflexiones
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10904&Itemid=70
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Es más, la interpretación anterior es tan acertada, que a tan solo cinco días de las declaraciones del delegado, 
muchos priistas de “pedigree”, con un peso específico real en la vida interna del partido y su toma de 
decisiones, han buscado con una insistencia atípica a los principales operadores políticos del morenovallismo. 
La intención de abrir estos nuevos canales de comunicación es buscar un acercamiento que les permita 
contemplar la posibilidad de generar condiciones para salir del limbo en el que viven en la política poblana. 

Lo interesante del caso es que estos priistas que se sienten “huérfanos” sí han sido recibidos por los miembros 
del círculo de más confianza del gobernador y tienen ya una propuesta concreta sobre la mesa: si quieren ser 
tomados en cuenta deberán de abandonar las filas del tricolor y buscar nuevos rumbos en alguno de los 
partidos que el propio mandatario controla en Puebla. 
La baraja es amplia: Compromiso por Puebla, Pacto Social de Integración, Movimiento Ciudadano, PRD, PT y 

sin el currículum y el peso político del aspirante así lo ameritan, hasta el Partido Acción Nacional. 
Sí, la estrategia ideada desde Casa Puebla para la segunda parte del sexenio es desmantelar al PRI, dejarlo 

morir de inanición y replantear la correlación entre las fuerzas políticas poblanas. 
El nivel de desesperación de muchos de quienes buscaron la interlocución con el grupo político del gobernador 
es tal, que no ven con malos ojos la propuesta y hacen ya maletas en busca de un nuevo derrotero político. 
La feria de las traiciones apenas comienza, gracias en parte al flamante delegado. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10905&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/ Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Reforma fiscal: que paguen los que siempre pagan 
Dicen que el miedo no anda en burro. O bien que el populismo electoral llegó para nunca más irse. Porque la 
Reforma Fiscal presentada ayer por el Presidente Enrique Peña Nieto no quiso meterse en problemas y dejó los 

temas que podrían afectar a la base de votantes de su partido, o sea, a las clases medias y bajas del país. 
Las propuestas son atractivas para el populismo electorero: Crear un sistema de seguridad social universal –
vieja promesa de campaña tanto de Peña Nieto… como de López Obrador- y crear un sistema de pensiones 

también generalizado para todos los mayores de 65 años, vieja bandera de… López Obrador, quien se 
desgañitó ayer en el Hemiciclo a Juárez mientras que Peña Nieto lo rebasaba por la izquierda en Los Pinos. 
Pero lo más importante. Peña dejó que todos se fueran con la finta de que el PRI había modificado sus 
estatutos para generalizar el I.V.A. y no, el impuesto seguirá en 16% y no se cobrará en alimentos y 
medicinas. 
Vaya, es evidente que el Presidente no quiso meterse en broncas con la mayoría de habitantes… y electores de 
nuestro país. Sus asesores políticos prevalecieron sobre los económicos: El IVA generalizado es un asunto 

urgente en México, para que todo mundo pague impuestos y elevar la proporción tributaria del PIB y con ello 
haya más recursos públicos y más gastos en beneficio de los Estados y Municipios. 
Pero no. Ni IVA generalizado ni mucho menos. Al contrario, pensión universal y seguridad universal así como 
seguro contra el desempleo. La pregunta es ¿De dónde saldrán los recursos para ello? 

Y supuestamente habrá un “Régimen de Incorporación Fiscal” para combatir la informalidad en el país. O sea, 
que los informales voluntariamente se afilien al SAT y ahora ya paguen impuestos. Sí, como no, seguro habrá 
millones que mañana abarroten las delegaciones del SAT en todo el país para suplicar que ahora ya quieren 

tributar. 
Hubo dos cosillas medio buenas. Desaparece el maldito IETU que inventaron los panistas y que era un 
impuesto adicional al ISR que de por sí pagan las empresas (que nunca funcionó como se esperaba) y también 
desaparece el Impuesto a Depósitos en Efectivo, pues miles de cuentahabientes de los bancos ya NO estaban 
depositando su dinero en ellos, prefiriendo tenerlo debajo del colchó a pagar una cantidad adicional por tenerlo 
dizque guardado en el bando. 

Lo que ayer no dijo Peña Nieto es si el Impuesto Sobre la Renta (lo que pagamos todos por ganar dinero, de la 
forma que sea) queda igual: se me hace que no, porque ni quiso meterse en el tema… mala señal. Habrá que 
ver en el desglose de la propuesta mandada a los Diputados. 
Eso sí, habrá supuestos gravámenes a las ganancias en la Bolsa y a las inversiones bancarias. Eso provocará 

tarde o temprano que la gente menos meta su dinero a los bancos, ya lo veremos. 
En fin y resumiendo: La rimbombante Reforma Fiscal tiene todo el sello populista del PRI. Que sigamos 
pagando los que siempre pagamos y no meterse con su base electoral. 

Por supuesto pasará sin problemas en ambas Cámaras legislativas, pues ayer mismo los dirigentes de los 
partidos políticos integrantes del Pacto por México aplaudieron como focas a todo lo que decía Peña Nieto. Al 
igual que el Presidente de la CONAGO, Rafael Moreno Valle, que casi besa la mano al Presidente cuando éste 
pasó a medio saludarlo. 
Ojalá me equivoque pero esta dizque Reforma Fiscal no resolverá los problemas del país. Porque no hay 
gobernante que se quiera echar el pollito de generalizar el impuesto al consumo (IVA, pues, y con ello lograr 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10905&Itemid=71
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que todos los mexicanos paguen impuestos) y con ello afectar sus intereses electorales en próximos comicios. 
Al contrario, Peña Nieto ayer se vio más pejista… que el Peje. Y aquel gritoneando en el Hemiciclo a Juárez 
porque los de la CNTE ni a él le dejaron libre el Zócalo. Que sienta lo que otros sienten. 
LA NOTA AL PIE… 
Recuerden: Escúchenme todos los lunes, miércoles y viernes a las 8:30 hrs. en AL PIE DE LA LETRA RADIO, 

por www.alportador.com (sonido e imagen) o en la app para móviles y tablets Live365 (Al_Portador) –
facilísimo- o en twitter con twitcam (sonido e imagen) en @Al_Portador o en el link que viene en 
Sin censura, sin compromisos odiosos, con invitados inteligentes de todos los partidos y formas de pensar, 
entrevistas, análisis político, encuestas, debate. 
En serio, estamos sorprendidos de cómo ha crecido nuestra audiencia. No, los medios tradicionales no 

desaparecerán (radio abierta, TV abierta, periódicos impresos)… pero ahora tienen una competencia brutal. La 
gente ahora decide qué escuchar y dónde. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10906&Itemid=72 
 

(Balance Financiero/Socorro López Espinosa) 
 
A esperar con dedos cruzados las reformas 
Después de escuchar el mensaje de Enrique Peña Nieto, con motivo de su primer año de gobierno, no queda 
más que esperar con los dedos cruzados a que las reformas constitucionales den los resultados que se esperan, 
que beneficien a los mexicanos, que permitan aprovechar “la oportunidad que está dentro del país” y acelerar 

la economía, porque en el corto plazo dio ninguna opción. 
En la pasada colaboración señalé el plazo tan estrecho con el que cuentan diputados y senadores (tres meses) 
para analizar y someter a votación las reformas financiera, energética y hacendaria, además del Paquete 

Económico para 2014. 
En su discurso del pasado lunes, Peña Nieto sólo se refirió a la actual situación económica del país en forma 
general, pues aseguró que es el entorno exterior el que frenó el crecimiento, aún así es “dentro del país donde 

está la oportunidad de acelerar la economía”, según dijo. 
Casi todo su discurso versó sobre las reformas y el futuro de México, pero nada de medidas en el corto plazo. 
En lo económico este 2013 está perdido, máxime con las recientes revisiones que hicieron algunas firmas 
financieras al ubicar el crecimiento del PIB en apenas 1.5% o 1.7%, por debajo de la proyección 
gubernamental del 1.8%. 
Además, los primeros meses de 2014 tampoco serán fáciles, puesto que las medidas económicas que se 
apliquen llevan tiempo en verse reflejadas, incluso en el supuesto que las multicitadas reformas sean 

aprobadas y entren en vigor de forma inmediata. 
Así que, sólo queda esperar con los dedos cruzados para que en estos últimos meses del año (que serán muy 
interesantes y entretenidos) en ambas Cámaras los legisladores logren acuerdos y salgan las reformas; que 
éstas a su vez beneficien en primera y última instancia a los mexicanos; que sean realmente lo que el 

país necesita para reactivarlo; que no sean el vehículo para que unos cuantos se hagan de un botín. 
Enrique Peña Nieto es lo único que ha ofrecido y es en lo que basa su gobierno: con las reformas todo, sin 
las reformas nada. 

A cruzar los dedos y esperar… 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10887&Itemid=73 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
¿Y los Infantes de Agüera? ¿Qué se Fizieron? 
Pensaban ganar, arrasar, humillar. 

Ya se veían en la antesala de la próxima gubernatura, cobrando facturas desde el primer momento. 
Se jactaban de ello ante quienes los quisieran oír. 

Se ufanaban del poder que aún no tenían. 
Veían la elección del 7 de julio como un mero trámite. 
Y ya pasada la fiesta de celebración, se imaginaban montados sobre los restos del gobierno del estado. 
Sus escenarios eran más que optimistas: 
Puebla y los principales municipios estarían en el bolsillo del PRI, en tanto que 23 de los 26 distritos locales 
también pasarían a sus arcas. 

Con un Congreso mayoritariamente priista, con los principales ayuntamientos en la bolsa, nadie, ni el 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10906&Itemid=72
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10887&Itemid=73
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gobernador Rafael Moreno Valle, podría oponérseles siquiera. 
Pero sus cuentas alegres fueron demasiado alegres y la realidad terminó por arrasarlos. 
Las columnas periodísticas que les daban el triunfo fueron las primeras en recular. 
Hoy, a dos meses de la elección, y sin salvoconductos a la mano, los frustrados triunfadores regresaron a vivir 
su horrorosa realidad. 

Vea usted. 
Enrique Agüera perdió el ayuntamiento de Puebla y el control de la BUAP. 
Jaime Alcántara, su coordinador de campaña, quedó en el desempleo absoluto: lejos de los avioncitos de papel 
de la PGR y cerca del ocaso de una carrera que siempre vivió en el ocaso. 
Juan Carlos Lastiri se quedó con la Cruzada Contra el Hambre, sí, pero perdió por partida doble en su Zacatlán 

querido. 
Alejandro Armenta también jugó, pero también perdió. 

(De Pablito, Natale y el Delegado mejor ni hablamos. Ya hemos descrito hasta el exceso el tamaño de su 
derrota). 
Los delegados federales perdieron las sonrisas y regresaron al nivel en que se hallaban antes de la elección: el 
número cero. 
Los Edgar Nava, los Enrique Villar y demás donadores marinistas-agüeristas perdieron los dineros que metieron 
y tendrán que esperar algunos años más para cobrar las facturas que ya tenían preparadas. 
Los consultores españoles fueron los primeros en huir. 

Y lo hicieron bajo un argumento impecable: “A veces se gana, a veces se pierde. Hoy nos tocó perder. No hay 
problema: las derrotas nunca son eternas”. 
Los familiares que ya se soñaban viajando sin pagar en la Rueda de Observación ya están pensando en irse a 
vivir a Miami para curarse la cruda electoral. 

Los periodistas adictos ya están en Oceánica. 
Los porristas a sueldo dejaron de cobrar. 

El panorama al día siguiente de la derrota no es tan desolador como es ahora. 
Los dirigentes del PRI están extraviados. 
Nadie responde las llamadas. 
Los líderes vecinales volvieron a la orfandad. 
Antorcha Campesina regresó a las marchas para negociar canonjías. 
Nadie hace el trabajo que tendría que hacer. 
El 2015 está a la vuelta de la esquina y sólo hay un PRI descerebrado. 

Los mismos bueyes, las mismas vacas, ensucian el feliz paisaje. 
Nunca como hoy estuvo más vigente el RIP del PRI poblano. 
Hágase la Luz. Durante su campaña, Tony Gali Fayad dijo que Puebla sería la Ciudad de la Luz y se 
comprometió a mover todos los hilos y los cables necesarios para ello. 

Sin embargo, con la iniciativa que el gobernador Rafael Moreno Valle presentó en días pasados ante el Congreso 
local, algunos de los municipios más importantes del estado podrían verse beneficiados en ese sentido. 
De entrada, la iniciativa contempla que en 17 municipios se puedan realizar contratos de Proyecto para la 

Prestación de Servicios (PPS) para la eficiencia energética en alumbrado público. 
Los municipios incluidos en la iniciativa son gobernados por el PRI, el PAN y el PRD. 
Estos son: Tehuacán, San Martín Texmelucan, Atlixco, San Pedro Cholula, Acatlán, Acatzingo, Ajalpan, Amozoc, 
San Salvador El Seco, Tecamachalco, Tlachichuca, Tlacotepec, Tlahuapan, Ciudad Serdán, Huejotzingo, Libres y 
los Reyes de Juárez. 
Hay que decir que en todo el país no hay un esquema similar. 

De concretarse esta iniciativa –que fue enviada para su discusión y análisis a la Comisión de Presupuesto del 
Congreso- la imagen urbana de esos municipios será transformada brutalmente. 
Nuevas Plumas. A partir de hoy se integra al equipo de Sexenio la columnista Lourdes Mendoza, quien de 
manera regular publica en la sección Negocios del diario Reforma y es comentarista en el Canal 40. 
Desde aquí le damos la bienvenida a tan ilustre periodista. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6047 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Pablo Rodríguez, la carta del góber para el PAN capitalino 
Le pasan factura al edil electo de Teziutlán, Toño Vázquez 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6047
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Eugenio Mora Salgado sale de la Contraloría del estado 
El adelanto que este domingo hizo el periodista Jesús Manuel Hernández en su columna “Por 
Soleares”, en el sentido de que Pablo Rodríguez Regordosa es la carta del gobernador Rafael Moreno 
Valle para presidir el Comité Directivo Municipal del PAN en la capital del estado, en sustitución 
de Gerardo Maldonado Balvanera, es absolutamente cierto. 

El mandatario estatal ha calculado que el ex secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 
Económico (Secotrade) del estado no será vetado ni encontrará mayor oposición de los miembros de El 
Yunque, por tratarse de uno de los suyos, y que por esta vía evitará que el sucesor de Maldonado 
Balvanera sea resultado de una convención municipal, en la que los panistas identificados con su 
corriente y los del grupo del alcalde Eduardo Rivera Pérez se enfrenten y polaricen. 

Con Pablo Rodríguez Regordosa en la dirigencia del PAN capitalino, el gobernador Moreno Valle no sólo 
le apuesta a obtener el control del Comité Directivo Municipal, actualmente en poder del grupo 

de Eduardo Rivera, sino a apuntalar a uno de los suyos en la ruta de la minigubernatura y/o de la 
presidencia municipal de Puebla en el 2018. 
También a compensar a su ex secretario, a quien le había prometido regresarlo al gabinete una vez 
pasadas las elecciones locales, así como a ciertos dirigentes del sector empresarial que le habían 
pedido que Rodríguez Regordosa no volviera a la Secotrade. 
Y algo más: acotar en la capital del estado a José Antonio Gali Fayad ahora que asuma la presidencia 
municipal del PAN y trate, con la ayuda de algunos aliados como Eduardo Rivera y Fernando Manzanilla 

Prieto, de ir construyendo una plataforma y una estructura electoral con miras a las elecciones de 
gobernador del 2018. 
Como se ve, la de Pablo Rodríguez Regordosa es una carambola de varias bandas frente a la que otros 
aspirantes a la dirigencia del PAN en el municipio de Puebla, como Gerardo Maldonado, Eduardo Morales 

Garduño y Rafael von Raesfeld Porras, tienen poco que hacer, comenzando por su origen. 
Aquél no sólo es un distinguido militante de El Yunque (y con pedigrí), sino el cachorro de una de las 

familias custodio más influyentes en la organización, así como en el PAN, la UPAEP, el sector empresarial y 
otros organismos de derecha en la entidad. 
¿O no? 
INTRAMUROS 
La factura que su mecenas le está pasando al presidente municipal electo de Teziutlán, el panista 
Antonio Vázquez Hernández, por la ayuda económica que recibió en su campaña política, parece 
demasiado alta. 

Alba Leonila Méndez Herrera no se conforma con la Secretaría General del ayuntamiento teziuteco, 
sino que además quiere la Secretaría de Seguridad Pública para su yerno, la Dirección de Mercados 
para su esposo y la Dirección de Obras Públicas para su sobrino. 
Méndez Herrera es una política y empresaria de origen veracruzano, oriunda del municipio de Atzalan, 

por donde fue regidora y presidenta municipal del PAN en 1998 y de 2005 a 2007, pero que desde 
hace años reside en Teziutlán, Puebla, donde su marido, José Trinidad Téllez González, es propietario 
de una flotilla de combis de transporte colectivo. 

El origen de la riqueza de la mecenas del alcalde teziuteco siempre ha estado bajo sospecha, pues a 
pesar de provenir de una familia campesina es poseedora de una enorme fortuna, que comparte con su 
hermano Salomón Méndez Herrera, dueño de una constructora con valor de varios millones de pesos y 
decenas de camiones de volteo. 
En marzo de 2009 fue acusada por el presidente de la delegación del PAN en Martínez de la Torre, Urbano 
Gómez Becerril, de enriquecimiento ilícito y de haber cometido una serie de ilícitos durante su paso por 

la alcaldía de Atzalan. En algunas publicaciones, incluso, se le ha ligado con los Zetas, que controlan esa 
región de Veracruz. 
La política y empresaria veracruzana es mencionada como la futura secretaria general del 
ayuntamiento teziuteco que, a partir de febrero, estará presidido por el panista Antonio Vázquez. Sin embargo 
se dice, y de manera muy insistente, quecon ella podrían llegar también su yerno, el ex militar Rodolfo 

Aburto, como secretario de Seguridad Pública, su esposo José Trinidad Téllez como director de 
Mercados y su sobrino como director de Obras Públicas. 

EN CORTO 
El ex rector de la BUAP y ex candidato de la Coalición 5 de Mayo a la presidencia municipal de Puebla, Enrique 
Agüera Ibáñez, sigue dejándose ver en algunas reuniones en las que participan miembros de la 
dirigencia nacional del PRI. 
Hace 15 días se le vio en el Centro de Exposiciones del World Trade Center, en el Seminario “Alineación 
Estratégica y Gobernanza Eficaz”, dirigido a presidentes municipales y diputados electos y en el que 
participaron como ponentes el presidente del CEN del PRI, César Camacho Quiroz, y algunos secretarios de 

http://sitl.diputados.gob.mx/LXI_leg/curricula.php?dipt=277
http://www.imagendelgolfo.com.mx/resumen.php?id=99225
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Estado del gobierno federal. Dicho evento, organizado por la Fundación Colosio y el Icadep, se efectuó el 
sábado 24 de agosto. 
Y este viernes hizo su aparición en la Primera Reunión Regional de Apoyo a la Reforma 
Energética del Presidente Enrique Peña Nieto, que tuvo lugar en el municipio petrolero de Venustiano 
Carranza. 

Agüera fue el encargado de acompañar y trasladar a la secretaria general del CEN del PRI, Ivonne 
Ortega Pacheco, de la Ciudad de México al municipio serrano y viceversa, recorrido que por lo menos 
requirió cinco horas. 
*** 
Un cambio del que poco o nada se informó la semana pasada fue la salida de Eugenio Mora 

Salgado como subsecretario de Auditoría y Delegaciones de la Secretaría de la Contraloría del estado. 
Su renuncia llama la atención, pues el susodicho se había quedado ya en dos ocasiones como 

encargado de Despacho de la Contraloría, primero cuando Irma Patricia Leal Islas fue nominada como 
candidata suplente al Senado, en fórmula con Javier Lozano Alarcón, y hace poco cuando ella fue postulada 
como candidata a diputada local de la Coalición Puebla Unida por el distrito 10 con cabecera en la capital del 
estado. 
Los enterados afirman que su salida obedece a que no se adaptó al estilo del nuevo contralor estatal, 
Eukid Castañón Herrera, quien por cierto tiene planes de modificar la estructura, organigrama y 
funcionamiento de la dependencia. 

Se sabe que, como parte de un proceso de reingeniería, se creará una nueva Subsecretaría, de 
manera que una se encargue de las revisiones y auditorías de Obra Pública y Programa de Inversión, y 
otra de dar seguimiento al trabajo de los delegados y los procesos iniciados por éstos en las diferentes 
dependencias y organismos del gobierno estatal. 

Por lo pronto Felipe Humberto Águila Achard, quien venía desempeñándose como director de Auditoría y 
Fiscalización a Programas de Inversión, fue nombrado encargado de Despacho de la Subsecretaría que 

tenía a su cargo Eugenio Mora. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Moreno Valle y sus antecesores 
Hago este ejercicio de imaginación valiéndome de dos preguntas dirigidas a algunos de los 
mandatarios de Puebla, los que viven en otra dimensión. No sobra aclarar que las respuestas están 

basadas en su vida y obra; en lo dicho y hecho por ellos, incluidos desde luego sus errores 
históricos. 

¿Qué opina de Rafael Moreno Valle Rosas? ¿Qué le recomendaría? 
Mucio P. Martínez (1910): 
Lo veo blandengue. Si no se pone listo se le alebrestará el pueblo y los campesinos invadirán los “elefantes 
blancos” que, según me cuentan sus enemigos, ha construido sin pedir un peso prestado. Que se cuide porque 
en una de esas los ambulantes de la 28 de Octubre y el tal Simitrio se trepan a la rueda de la fortuna y a ver 

quién jijos de la chingada los baja. Perdone la expresión pero se me quedó de los tiempos en que la Revolución 
me produjo problemas existenciales, entre ellos el crimen de Miguel Cabrera, mi eficiente y temido jefe de la 
Policía. 
Alfonso Cabrera Lobato (1917-1919): 
Me cae bien porque piensa igual que yo respecto al ejercicio del poder. Aunque para mi gusto le falta reprender 
a quienes lo critican, tal y como yo lo hice cuando los estudiantes protestaron contra las decisiones de mi 
gobierno. “Amparitos a mí”, ¡por favor! Como es nieto de un médico y gobernador, como yo lo fui, le 

recomiendo que tenga cuidado con los estudiantes, no vaya a ser que le agarren la medida y lo hagan tropezar. 
Maximino Ávila Camacho (1937-1941) 

Lleva en la sangre la genética castrense. El tipo me cae muy bien a pesar de ser civil. Comparado conmigo, 
Rafael tiene mano tersa para controlar a los poderes. Es un estratega nato. Dracón ya le hubiese dado 
el summa cum laude legislativo. Por eso a quien nombre sucesor llegará con el aval de la ley aunque sea uno 
de sus mozos de estribo. Entiendo que la siguiente recomendación es algo complicada debido a las redes 

sociales que son imposibles de controlar, pero si yo fuera él ya me habría asociado con los emprendedores 
tanto de casa como extranjeros. A mí me dio buenos resultados porque, además de dinero, tuve muchas 
satisfacciones amorosas. 
Rafael Ávila Camacho (1952): 
Me agrada  sorprende el impulso que ha dado a Puebla, al modernizarla sin tener que derogar la ley de 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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monumentos para hacer otra como fue mi caso: legislé, mejor dicho, mis diputados legislaron el nuevo estatuto 
dándole al gobierno las facultades para decidir qué era valioso y qué no. Por eso le recomiendo que se cuide de 
los conservadores que todo quieren conservar intacto, hasta un pinche  adobe del siglo XVI. No le vaya a pasar 
lo que me sucedió y concurra a la historia como el promotor de la destrucción de lo que pomposamente hoy 
llaman Patrimonio Cultural de la Humanidad. 

Aarón Merino Fernández (1964- 1969): 
Qué bueno que me toma en cuenta a pesar de que fui gobernador sustituto: una vez de Quintana Roo y la otra 
de mi estado, Puebla. Me identifico mucho con Rafa por dos razones. La primera: yo traje la Volkswagen al 
estado y él la Audi. Y la segunda: me tocó entregar el gobierno a su abuelo. Esto último me obliga a 
recomendarle que tenga mucho cuidado con los gobernados, sobre todo los taimados que por un lado le 

sonríen y por el otro lo critican. Y que por favor no se le ocurra hacer alguna obra tan ostentosa y absurda 
como la que se me ocurrió cuando entubé el río San Francisco. Que no escuche a los fuereños cuyo interés es 

ganar dinero; a ellos no les importa el futuro de Puebla. 
Gonzalo Bautista O’Farrill (1972-1973): 
Qué te puedo decir: sólo que Rafita tiene la oportunidad de concluir el sueño de su abuelo a quien yo sucedí en 
condiciones por demás tristes. Que no escuche el canto de las sirenas, voces que salen por la boca de los 
colaboradores lisonjeros, incapaces y temerosos de decirle la verdad. Que no menosprecie a la comunidad 
universitaria que en un santiamén pueden alterar la tranquilidad social y la estabilidad de su gobierno. Además 
le recomiendo que evite meter su cuchara en la universidad pública porque al hacerlo corre el peligro de que 

renazcan viejos agravios. Es la herencia genética que nadie puede alterar o cambiar. Aprovecho la oportunidad 
para pedirle que una de sus magnificas obras lleve mi nombre. 
Alfredo Toxqui Fernández de Lara (1975-1981): 
Me parece un joven político talentoso y preparado. Por ahora lanza los cohetes, circunstancia que le obliga a 

estar consciente de que un día le tocará recoger las varas. Para ello debe prepararse; adoptar la actitud que le 
permita prevalecer en la memoria de los bien intencionados, así como desechar el talante que pudiera ofender 

a nuestros paisanos; me refiero a los poblanos de Puebla, no a los fuereños ciudadanizados por intereses 
políticos. Me complace que le dé oportunidad a los jóvenes; sin embargo, ya que me pregunta, debo ser 
franco: tiene que considerar que, como lo dijo George Bernard Shaw, la juventud es una enfermedad que se 
cura con los años, lo cual lo obliga a cuidarse de las infidencias cometidas al calor de la inexperiencia. Y ya que 
es bilingüe o trilingüe, si no lo ha hecho, que lea a Shakespeare, Dante, Rousseau, Maquiavelo, Sartori, 
Montesquieu, Hobbes, Bobbio y otros más que enriquecerían su cultura. Son lecturas obligadas para no 
depender de quienes las han leído, lo cual es altamente peligroso debido a la manipulación intelectual. 

Hasta aquí dejo la imaginaria. No incluí la opinión de los gobernantes vivos porque seguramente dirían lo que 
nadie quiere escuchar. La razón: cuidan sus privilegios. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-08/moreno-valle-y-sus-antecesores 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Muerte a la CNTE un sueño 
Yo, tuve un sueño. Soñé que los ciudadanos ponían orden en el país y en especial en la Ciudad de 
México, donde un grupo de maestros de Oaxaca se dispuso a sitiarla desde hace un mes sin que 

alguna autoridad se atreva a aplicar la ley. Soñé que los habitantes del DF salían a la calle para 
correr a los maestros a punta de golpes, con palos, piedras, vidrios y armas de fuego para 
amedrentar. 
Soñé que se formaban diversos frentes para combatir a los oaxaqueños invasores y con unidad de vecinos, 
trabajadores, estudiantes, amas de casa, comerciantes, ambulantes, choferes, empleados, burócratas, 
maestros y quienes se sumaron, llegaron a los puntos de los bloqueos para expulsar a los integrantes de la 
CNTE. 

Soñé que los habitantes de la capital del país asumían el papel de guerreros para sacar a los maestros 
oaxaqueños de la ciudad y lo hacían a golpes. Largo de aquí, decían, ante la pasividad de las autoridades 

locales, que toleran a su clientela. Soñé que los maestros oaxaqueños eran echados sin la intervención de un 
inepto Jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera, superado evidentemente por las circunstancias y su incapacidad 
como gobernante. 
Soñé que los capitalinos reaccionaban ¡por fin! y se daban cuenta de que todo lo que sufren por 

manifestaciones y bloqueos, son provocados por la clientela del PRD, el partido que alienta la violencia y que al 
mismo tiempo gobierna desde hace casi dos décadas al Distrito Federal. 
Soñé que en Oaxaca los padres de familia contrataban maestros para dar clases a sus hijos y que impedían la 
entrada a los maestros de la CNTE que abandonaron las aulas para hacer sus injustificadas demandas. Todos 
los padres unidos, tienen más fuerza que los vándalos que todo el país conoce. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-08/moreno-valle-y-sus-antecesores
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Soñé que los políticos tenían valor. 
Soñé que Oaxaca progresaba. 
Soñé que los vándalos dejaban en paz al país. 
Soñé que Oaxaca tenía gobernador. 
El Verdugo 

Pérdidas millonarias para el mundo del futbol nacional si es que México no llega al Mundial de Brasil. La salida 
del “Chepo” de la Torre debió ser desde el término de la Copa América o antes. El Verdugo dice: hasta los 
millonarios del futbol deben pagar el precio de su soberbia y arrogancia. Son igual que los políticos. 
Gracias 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-08/muerte-la-cnte-un-sueno 

 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 
Pablo al PAN 

El primer hecho donde habrá de mostrarse el control y la obediencia del gobernador de Puebla y los 
afiliados al Partido Acción Nacional, será la designación del nuevo Presidente del Comité Municipal 
de la capital. 
Las especulaciones de los mismos panistas van en el sentido de que Casa Puebla impondrá su voluntad y 
vetará, por así decirlo la reelección de Gerardo Maldonado quien no es su incondicional. 
Luego entonces el primer círculo de Casa Puebla empieza a meter las manos en la decisión para buscar cerrar 
el círculo y continuar detentando el poder en los años venideros, la intención muy clara es dejar fuera la 

influencia de Eduardo Rivera Pérez en la designación del sucesor de Maldonado. 
Por tanto la tarea no es fácil requiere de cirugía mayor y cuidados intensivos después de practicada la 

intervención al seno panista de la ciudad, el más duro, el más organizado, el semillero de las nuevas 
generaciones del partido. 
Y a los oídos del gobernador han llegado varios nombres y varias recomendaciones, él ha dejado incluso correr 
rumores, todo ello para salvaguardar su decisión "in pectore" en favor de un personaje con el que Moreno Valle 
practicará el billar a tres bandas. 

Desde la precampaña, en la campaña y en el ejercicio del poder, Moreno Valle ha mantenido una estrecha 
colaboración con una familia involucrada en varios escenarios del poder local, su influencia se ha manifestado 
en los órdenes universitario, empresarial y partidista, del PAN por supuesto, y su grado de relación con el 
inquilino de Casa Aguayo es tal que el personaje en cuestión fue una especie de "As" bajo la manga del 
gobernador en el momento de buscar candidatos a diputados locales. 
Y he aquí que Pablo Rodríguez Regordosa fue ungido primero titular de Secotrade, padrino de Audi y ahora 

diputado local por la vía uninominal. ¿Quién mejor que él para dirigir al panismo de la ciudad donde tan reacios 
son a las imposiciones? 

¿Eduardo Rivera se opondría a su designación? Por supuesto que no. 
¿En el gabinete se vería mal que Pablo se sumergiera en el partido? Por supuesto que no, máxime cuando su 
sucesor ya tramita la llegada del "call center" de Google. 
Y por si fuera poco ¿habrá algún panista más leal a Moreno Valle que a su partido? Por supuesto que no. Un 
tiro de "rambersé". ¡Chapó! 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-08/pablo-al-pan 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
De iniciativas, reapariciones y operaciones 
La semana pasada, diversos ayuntamientos remitieron al Congreso del estado de Puebla, el proyecto para 

la sustitución de luminarias de alumbrado público. 

El objetivo de dicha iniciativa radica, por un lado, en que los municipios obtengan ahorros en sus facturaciones 
por el concepto de alumbrado público y, por el otro, en que se genere un gran beneficio para el medio 
ambiente mediante el ahorro en la emisión de bióxido de carbono. 
No faltará quien busque confundir y argumente que se trata de una iniciativa del Ejecutivo del estado, 
cuando en realidad los proyectos fueron remitidos por los propios ayuntamientos. 
También hay que resaltar que esta iniciativa fue presentada por municipios emanados de diferentes 
partidos. Media docena de los mismos provienen del PRI, por cierto. 

Se trata, en resumen, de un proyecto positivo para las finanzas públicas municipales, benéfico para el medio 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-08/muerte-la-cnte-un-sueno
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-08/pablo-al-pan
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ambiente y, sobre todo, autofinanciable, en virtud de que la inversión pública se recuperará mediante los 
ahorros por la energía y el mantenimiento de los sistemas de alumbrado. 
Ojalá que los diputados no le den la vuelta a este, un tema sensible e importante para el futuro del estado. 
*** 
Durante la Primera Reunión Regional de Apoyo a la Reforma Energética del Presidente Enrique Peña Nieto en el 

municipio petrolero de Venustiano Carranza, que concentró a más de cinco mil priistas de varios estados el 
pasado viernes, reapareció Enrique Agüera Ibáñez después de varias semanas de mutis. 
El ex rector de la BUAP y ex candidato de la alianza 5 de Mayo a la presidencia municipal de Puebla fue el 
encargado de acompañar y trasladar a la secretaria General del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Ivonne 
Ortega Pacheco, con quien recorrió durante cinco horas el trayecto de la ciudad de México hasta el municipio 

serrano y viceversa. 
Es obvio que ambos mantienen una sólida amistad, que no cabe duda se reflejará pronto en el futuro político 

de Agüera, un futuro que pese a la dolorosa y contundente derrota del pasado 7 de julio no ha sido cancelado. 

 
*** 

Este domingo fue de mucha actividad para el gobernador de Puebla y presidente de la CONAGO con motivo 
de la presentación en Los Pinos de la iniciativa de Reforma Hacendaria de Enrique Peña Nieto. 
Y es que además que acompañar al presidente en el acto protocolario, Rafael Moreno Valle encabezó una 
reunión privada con sus homólogos con la finalidad de que los mandatarios del país pudieran conocer a fondo 
la propuesta promovida por el gobierno de la República, misma que no contempla IVA a alimentos y medicinas 
pero sí un impuesto especial a refrescos y bebidas azucaradas y un seguro de desempleo. 
Principal promotor para explicar los detalles de la iniciativa y agotar todas las dudas de los 

gobernadores, Moreno Valle empezó, así, a operar y hacer sentir su apoyo directo al presidente Peña Nieto, 
con quien la comunicación es constante en este Tiempo Mexicano. 
En dicho encuentro también estuvieron presentes los secretarios de Gobernación y de Hacienda y Crédito 
Público, Miguel Ángel Osorio Chong y Luis Videgaray Caso, así como el jefe de la Oficina de la 
Presidencia, Aurelio Nuño Mayer. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Otra vez los subterráneos 
En el trienio del ex presidente municipal panista, Luis Paredes Moctezuma, uno de los temas que causó más 
polémica fue el proyecto de  los estacionamientos subterráneos en el primer cuadro de la ciudad. 
En ese entonces el ex alcalde sufrió un ataque sistemático por parte de sus correligionarios del PAN que incluso 
lo expulsaron de sus filas y pidieron perdón por postular a Luis Paredes Moctezuma para la Presidencia 
Municipal de Puebla.  

El tema de los estacionamientos subterráneos no fue apoyado por el PAN y tampoco encontró una respuesta 
positiva por parte del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH).  
Los proyectos de los estacionamientos subterráneos en el trienio de Luis Paredes estaban contemplados para el 
parque frente al hospital del IMSS en San José, frente a la Catedral de Puebla y en el Parque de San Luis.  

Los tres fueron seriamente criticados y rechazados de manera oficial por parte del INAH.  
Ahora que el presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad, retomó el tema de los estacionamientos 
subterráneos en las zonas del Paseo Bravo y el barrio de San José, vale la pena rescatar la postura del 

delegado del INAH, José Francisco Ortiz Pedraza, que anticipó que esos proyectos “no serían recomendables”.  
Esta negativa anticipada a los proyectos de Antonio Gali Fayad provocará un nuevo enfrentamiento entre las 
autoridades y el INAH pero existe el antecedente de la administración de Luis Paredes. 
 Lo lógico sería que los panistas se mostraran un poco congruentes y expresaran su rechazo a los proyectos de 
los estacionamientos subterráneos pero como ahora están sometidos al morenovallismo no se puede esperar 
una postura de tal naturaleza.  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/09/foto-aguera.jpg
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Así que descartando a los amnésicos panistas sólo queda el INAH para determinar si los proyectos del 
presidente municipal electo (aunque ya parece más en funciones) son aprobados o no.  
Sin el afán de iniciar una nueva y larga discusión sobre el tema de los estacionamientos subterráneos, vale la 
pena rescatar los periódicos del trienio de Luis Paredes y entender por qué en ese periodo no se aprobaron.  
Tal vez ahí los panistas encuentren un poco de la dignidad que perdieron y recobren la memoria del por qué no 

apoyaron a uno de los suyos en esos tiempos de debate.  
Y Antonio Gali Fayad también deberá leerlos para recordar y ubicar los motivos del por qué el INAH y una 
buena parte de comerciantes establecidos no los apoyaron.  
Así que el debate regresa. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44095:otra-vez-los-

subterr%C3%A1neos&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que el gobernador del estado y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael moreno 
Valle, ocupa los primeros planos en los foros nacionales como ocurrió ayer en la Residencia Oficial de Los Pinos 
durante la ceremonia relativa a la presentación de la propuesta de Reforma Hacendaria del Presidente Enrique 
Peña Nieto. 

El mandatario poblano estuvo en el presidium junto al titular del Ejecutivo federal, junto al secretario de 
Hacienda Luis Videgaray, los dirigentes nacionales del PRI y PRD, César Camacho y Jesús Zambrano 
respectivamente, y los presidentes de las mesas directivas en las cámaras de diputados y senadores. 

Que la Comisión Electoral de la BUAP prepara la logística para que el miércoles 11 de septiembre más de 70 
mil universitarios entre docentes, trabajadores y estudiantes emitan su voto en las urnas en un horario de 8 a 
18 horas para elegir al rector. 
El Consejo Universitario sesionará el viernes 13 de septiembre donde conocerá el informe y dictamen de la 

Comisión Electoral, de aprobarse califica la legalidad y en la misma sesión nombra al rector para el periodo 
2013-2017 y protestará al cargo en sesión solemne el 4 de octubre. 
Que crece la disputa entre grupos por el control de privilegios en el sindicato de trabajadores administrativos 
de la BUAP con la rebatinga del comité ejecutivo y predominio del Consejo General de Representantes. 
Santos Pedro Méndez Aguilar, actual líder sindical, será un factor importante para el rumbo que tome el 
proceso interno de ese gremio porque el Consejo General determinará si es mediante un Congreso o votación 
abierta y secreta como designen a su sucesor. 

Que posterior al reconocimiento como poblano distinguido que el entregó el ayuntamiento de la ciudad capital, 
el director del Colegio Normalista de Puebla, Jorge Altieri Hernández por sus años de trabajo en la 

institución, trabaja en el XIV Festival Mundial de Coros. 
Se realiza del 7 a 13 del mes con la participación de agrupaciones de Costa Rica, Chile, Colombia y Venezuela y 
tiene programado un concierto de clausura el jueves 12 en el auditorio del Complejo Cultural Universitario. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191035 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Re-incidente, debate en el BUAP 
Esta semana es crucial para la Universidad Autónoma de Puebla, las horas y los minutos próximos jugarán a 
favor de los actuales protagonistas –consejeros y autoridades universitarias- para garantizar las mejores 
condiciones en la renovación de la Rectoría. 
Con las herramientas actuales contempladas en el estatuto universitario, la auscultación y le voto ponderado, 

la comunidad académica y estudiantil elegirá a Alfonso Esparza Ortiz. La meta será lograr la mayor votación de 
maestros y alumnos. 

El proceso de elección es importante porque está relacionado con la legalidad, pero con los sufragios y la 
calificación del Consejo Universitario se legitima el rectorado en la era de Esparza Ortiz. 
La elección de Esparza no es una más del calendario de sucesiones rectorales que establece la Ley Orgánica, 
tiene para el momento que vive la BUAP un significado histórico porque de acuerdo a la naturaleza de la 

universidad como centro universal del conocimiento, se desarrolla y trasformar. 
La era de Esparza Ortiz, con el adelanto que ofreció de su proyecto académico y administrativo ante el Consejo 
Universitario, ofrece una plataforma fundamental para los cambios que requiere la universidad, posterior a casi 
dos décadas de un modelo errático. 
Con la elección de Alfonso Esparza se inaugura un incipiente pero no menos interesante debate universitario en 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44095:otra-vez-los-subterr%C3%A1neos&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44095:otra-vez-los-subterr%C3%A1neos&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191035
http://impreso.milenio.com/
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torno a la evaluación actual y el horizonte en las redefiniciones en torno al rumbo en las tareas sustantivas, las 
de investigación, la cultura y vinculación social. 
Un grupo de académicos de la BUAP ha iniciado un interesante ejercicio en el análisis de la universidad actual y 
las expectativas en torno la educación superior frente a la disyuntiva: más habilidades o más conocimiento, en 
la formación de los estudiantes. 

Este tipo de aportaciones se han difundido en una excelente publicación con más de un lustro de existencia, 
Re-incidente, una publicación quincenal que en reciente aparición enumera cinco aspectos en torno a la BUAP, 
firmado por el Doctor Enrique Condés Lara, Director y editor: 
Para consolidar lo alcanzado y avanzar, la BUAP debe realizar cambios, hacer rectificaciones y, en algunos 
renglones, emprender nuevos rumbos. Entre los más destacados pasos a dar, debe: 1. Volver plenamente a la 

legalidad; 2. La Universidad no puede seguir siendo trampolín político para rectores; 3. La Universidad debe 
construir una política cultural propia, definida e integral; 4 Fortalecer la planta académica; 5. Reestructurar los 

calendarios de actividades; 6. Trasparencia y 7. Nuestra Universidad debe recuperar su vocación original, sus 
raíces e identidad.www.facebook.com/ComunidadReincidente 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191034 

 

(Verónica Mastretta) 
 
Ciudad y Caos 
Una persona que compró o construyó una casa hace 30 años en la colonia "La Paz", “Jardines de San Manuel”, 

o "Rincón Arboledas"; por dar algunos ejemplos, compró ahí pensando que tendría como vecinos a una familia. 
Con esa certidumbre invirtió su patrimonio en lo que es una de los temas cruciales para un ser humano, el sitio 
en dónde va a vivir. Colonias que tuvieron como acta fundacional el lema de "fraccionamiento para vivienda", 

con sus respectivas áreas de donación para equipamiento y jardines, al cabo de los años han ido cayendo en el 
desorden y el caos provocado por los cambios de uso de suelo que se hacen a los Programas de Desarrollo 
Urbano más o menos cada cinco años. 

Así, quien colindaba con un jardín, de la noche a la mañana colinda con una cancha deportiva en la que día y 
noche los jóvenes rebotan un balón en su pared. Otro descubre que la casa que recientemente vendió su 
vecino ha sido convertida en clamatería, o restaurante bar, en donde han instalado bocinas que harán ruido 
desde las once de la mañana o hasta altas horas de la noche. 
También puede suceder que en su colonia, sin que ellos lo supieran, en una reforma al programa de desarrollo 
urbano se decretó un corredor de "uso mixto", por lo que su casa puede quedar junto a otra casa que ha sido 
convertida en preparatoria, sin los mínimos cajones de estacionamiento ni siquiera para el personal docente. 

Vivimos en una ciudad en la que no existe certidumbre jurídica sobre lo que tenemos o compramos, en donde 
de la noche a la mañana los usos de suelo son modificados sin que el municipio tenga la capacidad para 
comunicar a sus ciudadanos de los cambios que los afectan. 
Las comparaciones son odiosas, pero hay ciudades que ya tienen ésta herramienta desde hace años y la 

realidad es que nada nos impide tener un registro catastral cruzado cibernéticamente con el Programa de 
Desarrollo Urbano, de manera que desde una computadora cualquiera pueda acceder a ver qué usos de suelo 
hay en su colonia y en un predio que ya sea suyo o que quiera adquirir, de manera que pueda conocer qué se 

permite y qué no. 
Me ha tocado ver cosas tan aberrantes como que alguien compre tres predios de casa habitación y los pretenda 
juntar para hacer un centrito comercial dentro de una privada de la Colonia el Mirador. En este caso ya tenían 
los permisos otorgados aunque faltaba el estudio de vialidad, clave en una calle tan angosta. Los vecinos se 
ampararon y en este caso ganaron. Conocí de otro caso en que el empresario rentó cuatro casas, las tiró con el 
permiso de los dueños y construyó una gasolinera porque resulta que en esa específica calle de una colonia ya 

se había cambiado el uso de suelo de residencial a "corredor de uso mixto". Otro caso aún peor fue el de una 
casa en la Junta auxiliar Zaragoza, convertida primero en restaurante familiar usando el estacionamiento y que 
había derivado en burdel que operaba prácticamente todo el día. Igual, los vecinos fueron tenaces para hacer 
valer sus derechos e invalidar la licencia que se había conseguido de manera sinuosa y torcida, con una manga 

ancha absoluta de interpretación del programa. 
¿Qué es "uso mixto"? Casi todo lo que a alguien se le ocurra, desde espacio para instalar una antena de radio 
telefonía, hasta antro, cantina, colegio, unidad de consultorios, estacionamiento, taller, gasolinera, carpintería, 

talachería o los centritos comerciales con gimnasio y el consecuente ruido continuo que todos estos lugares 
generan. 
Los servicios y espacios que ese cambio a uso mixto requieren, se marcan en el programa, pero dejan margen 
a una gran discrecionalidad de parte de los funcionarios, y discrecionalidad suele derivar en corrupción. 
Nada debería dejarse a la discrecionalidad en un Programa de Desarrollo Urbano. Si bien las ciudades no son 
estáticas y requieren modificaciones, también es cierto que la ciudad se reinventa en los programas cada cinco 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/www.facebook.com/ComunidadReincidente
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191034
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años dejando a sus habitantes en plena incertidumbre e indefensión acerca del lugar en que viven. 
Hace dos años me visitaron un grupo de colonos de "El Carmen", una colonia emblemática del centro histórico. 
Ya les iban a colocar junto a sus casas una gasolinera "boutique". Muy cerca de ahí, a seis calles, había una 
gasolinera inmensa; los dueños de la gasolinera "boutique", además, no habían reunido las firmas de 
autorización de los vecinos, que se organizaron muy bien para echar abajo ese permiso dado con un criterio 

elástico y cómodo en ventanilla. 
Muchas veces los que quieren hacer todo bien y en orden, se tardan muchos meses en conseguir permisos para 
construir algo correcto y permitido. Los que van por la libre, siempre piden perdón y no permiso y no hay un 
sistema público que nos permita como ciudadanos comunes acceder de manera sencilla a la información 
necesaria para saber qué se puede y qué no dentro del municipio de Puebla, en nuestra colonia, barrio o calle. 

Certidumbre, información clara y buen mantenimiento de lo público son sinónimos de progreso y buen 
gobierno. En todo eso vamos muy atrasados 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191028 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
40 internos viven con todos los privilegios en el penal de San Miguel 
Se estima que en el penal de San Miguel hay entre 35 y 40 internos que están en la zona llamada VI, en la cual 

se permite a quienes ahí habitan no tener contacto con el resto de la población penitenciaria, utilizar aparatos 
electrónicos para interactuar con personas en el exterior de la prisión, así como acceder a alimentos, servicios 
y prendas de vestir especiales. Se dice que todo ello a cambio de uno 50 mil pesos mensuales de cada uno de 

los beneficiarios. 
Esos datos salen a colación por un hecho que ha llamado poderosamente la atención en los últimos días, que es 
el caso de Fernando Urbano Castillo Pacheco, conocido en el mundo de los litigantes de Puebla como “El niño 
de oro”, quien está preso desde julio de 2011 por el delito de fraude –que incluye hacerse pasar por abogado 

cuando no lo es– y resulta que periódicamente pública colaboraciones en un importante periódico digital de la 
capital poblana, además de administrar sus cuentas de redes sociales como si fuera un ciudadano que gozara 
de plena libertad. 
Lo que ocurre con “El niño de oro” es parte de las anomalías que han sido solapadas por el director del penal de 
San Miguel, Jorge Roberto Montes Romero, quien proviene del norte del país y es protegido de Ardelio Vargas 
Fosado, el ex secretario de Seguridad Pública de Puebla y actual titular del Instituto Nacional de Migración. 

Desde de que en marzo de 2011 llegó un grupo de funcionarios al área penal de Puebla, encabezados por 
Roberto Olivares Mojica y provenientes principalmente de Tamaulipas, en donde dejaron una larga estela de 
malos antecedentes, en la prisión de San Miguel se incrementaron de manera desmesurada el, precio de los 

servicios –que de manera ilegal– ahí se cobran, los cuales van desde el uso de determinadas prendas de vestir 
que están prohibidas hasta las visitas íntimas, los servicios médicos o la venta de alimentos y bebidas 
alcohólicas. 
Los primeros dos grandes escándalos que se supieron fueron el del empresario José Canan, cuya esposa tenía 

acceso por un área especial y le llevaba a su cónyuge artículos y mercancías que normalmente no se permiten 
ingresar para la mayoría de los internos de dicho centro de readaptación social. 
Luego brotó el caso de los hermanos Edmundo y Leonardo Tiro Moranchel, quienes están privados de su 
libertad por los fraudes cometidos con las empresas financieras Sitma e Invergroup. En junio de 2012 estalló el 
escándalo cuando se supo que los empresarios abrieron una cuenta de Facebook, que ellos administraban 
desde la cárcel y en la que tenían 547 seguidores, mediante la cual llamaban a las docenas de personas que 
timaron a acudir al penal a negociar un arreglo para que a cambio de ello les concedieran el perdón judicial. 

Por la presión que hubo en la prensa obligaron a los Tiro Moranchel a cerrar la cuenta de Facebook casi un mes 
después de que la abrieron. Sin embargo, ha trascendido que el área escolar del penal de San Miguel sigue 
siendo utilizada como zona de privilegio de ambos financieros para seguir recibiendo a los usuarios de sus 

empresas –quienes principalmente son pensionados o amas de casa– para intentar negociar arreglos 
económicos. 
Cuando Ardelio Vargas Fosado nombró a Roberto Morales Mojica como director del Sistema Penitenciario de 

Puebla nunca explicó cuál fue el criterio para traer a Puebla a un personaje que entre los años 2000 y 2006 fue 
objeto de varias acusaciones de organismos de derechos humanos de cometer abusos en penales de Coahuila y 
principalmente de Tamaulipas. 
El pasado 1 de mayo, “por motivos personales”, Roberto Morales Mojica dejó el cargo y fue sustituido por Lilia 
Verónica Cruz León, quien ya ha sido funcionaria del la Dirección de Penales de Puebla. 
En aquella ocasión se creyó que la salida de Morales Mojica se daba porque ya no tenía la protección de Vargas 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191028
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Fosado y porque se intentaba hacer una limpia de las anomalías que ocurren en los penales. Hasta ahora no ha 
pasado nada positivo en las cárceles poblanas. 
El 13 de mayo de este año un par de medios de comunicación, uno de Tehuacán y otro de la capital, publicaron 
una misiva que presuntamente mandó un grupo de custodios de San Miguel, en la cual se dice que 
mensualmente se hacen pagos de hasta 500 mil pesos a las autoridades encargadas de supervisar el penal 

como una manera de que no se eliminen las anomalías que ahí ocurren. 
No suena descabellada esa versión si se observa que en San Miguel hay un grupo de internos que gozan de 
muchas licencias para llevar una vida como si vivieran en un hotel y no estuvieran privados de sus derechos 
civiles. 
Un caso emblemático es el de Fernando Urbano Castillo, quien siempre ha tenido facilidad para acercarse a los 

medios de comunicación como colaborador. Queda claro que este falso litigante, para que pueda seguir 
escribiendo artículos y le sean publicados cada semana, es porque seguramente tiene acceso a una 

computadora, a un área donde puede redactar sin ser perturbado y donde seguramente cuenta con una red de 
internet. 
Hace unos días el periodista Edmundo Velázquez narraba en el periódico Central con detalle la situación de este 
personaje y señalaba que habría pagado 100 mil pesos para que le otorgaran la concesión de vender refrescos 
Coca Cola en el penal, y para que pueda tener acceso a una computadora y diferentes redes sociales estaría 
erogando unos 4 mil pesos mensuales. 
Una fuente confiable cercana al penal le indicó a este columnista que 4 mil pesos es muy poco dinero para 

estar en la zona VI, que antes era el área de visitas íntimas, pues ahí se eroga entre 40 y 50 mil pesos 
mensuales, como una garantía de que los “huéspedes” de esa parte no convivan con el resto de la población 
penitenciaria, no sufran abusos de los custodios, tengan buena comida y ropa, además de no estar expuestos a 
robos o atentados. 

Dicho de otra manera, para hacer placentera su estadía en prisión. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/09/40-internos-viven-con-todos-los-privilegios-en-el-penal-

de-san-miguel/ 

 
(Editorial) 

 
EXPERIENCIAS EJEMPLARES 
La iniciativa presentada la semana por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al Congreso local con el 
propósito de concesionar los organismos municipales que administran el agua potable, saneamiento y 
descargas, ha generado un rechazo generalizado en especialistas y grupos sociales. 
Una investigación de la casa presentada en esta edición evidencia que aumentos en las tarifas superiores a 60 

por ciento, altos costos de contratación y suspensión del servicio hídrico como sanción por incumplimiento de 
pagos, son parte de las consecuencias de la privatización del servicio de agua potable en municipios como, 

Aguascalientes, Saltillo y Cancún, donde la entrada del capital privado autorizada por los gobiernos locales se 
ha traducido en concesiones de hasta 30 años otorgadas a empresas transnacionales, según una revisión 
hemerográfica. 
Es así que, de consumarse la privatización que intenta el titular del Poder Ejecutivo, habrá más pobreza en la 
entidad, pues nadie puede abstenerse del suministro de agua ni el resto de los servicios, pero ahora ese interés 

genuinamente humano se va tener que someter a los dictados del mercado, pues las compañías privadas 
únicamente se mueven por el criterio de rentabilidad y no de beneficio social. 
Por más argumentos que quiera esgrimir el titular del Poder Ejecutivo, lo cierto es que no hay pretexto para 
que deje en manos de particulares la responsabilidad de abastecer de un recurso de primera necesidad a la 
población, y es por eso que su administración está obligada a encontrar mejores formas de financiamiento y 
eficiencia para los organismos sin poner en riesgo la dotación del agua. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/09/experiencias-ejemplares/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La reforma hacendaria  
• Se le acaban pretextos a AMLO 
• Totalitario, lo llama Jesús Ortega 

Sin duda que la reforma hacendaria que presentó ayer el Presidente Enrique Peña Nieto representa el eje rector 
de su gobierno, pues en ella se basan una serie de cambios que en los próximos días se tendrán que concretar, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/09/experiencias-ejemplares/
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entre ellos, la reforma energética y dará sustento a la educativa. 
Se puso fin a la especulación que en su momento sirvió para lanzar las descalificaciones de grupos radicales 
como los maestros de la coordinadora y claro, de Andrés Manuel López Obrador, quien ayer ya no tuvo la 
convocatoria que otrora abarrotaba el zócalo de la ciudad de México, sino que fueron mucho menos y se 
congregaron cerca del Hemiciclo a Juárez, tras la permanencia de los maestros en el escenario al que habían 

convocado. 
Sin embargo, a pesar de que los argumentos que López Obrador usó como bandera para esta y sus próximas 
movilizaciones en el país, fueron derribados ayer en esta presentación oficial donde se descartó el impuesto a 
los alimentos y a los medicamentos, anunció ajustes para que paguen más quienes más tienen, pero también 
la eliminación del tan lacerante IETU. 

Esta reforma tiene mucho fondo y deberá analizarse en las respectivas Cámaras, tanto de diputados como de 
senadores e insistimos, será el parte aguas de esta administración federal que ya algunos empezaban a señalar 

que estaba quedando a deber. 
Resulta muy interesante el reconocimiento que el Presidente Peña hizo a los dirigentes de los partidos como el 
PAN, el PRD, el Verde Ecologista y por supuesto, el PRI, los que integran el Pacto por México. 
Antes del anuncio formal, Jesús Ortega, ex dirigente del PRD a nivel nacional, hizo una defensa de esta 
propuesta, pero sobre todo, se le fue con todo a Andrés Manuel, tras su evento en la ciudad de México, a quien 
llamó totalitario 
Jesús Ortega M.  @jesusortegam  

Y aparte de otra marcha. Cuáles son las propuestas innovadoras para una nueva política hacendaría y 
energética para el País? 
Parar toda reforma? Parar el tránsito? Pararse en "plantón"? Parar de pensar? Al contrario: ofrecer cambios, 
alternativas al País y la gente 

No más impuestos, dice AMLO. Pregunto: Ni a los grandes ricos, los de grandes ingresos, los grandes evasores, 

los q gozan de paraíso fiscal? 
Que el Congreso no sirve? Y entonces, q no haya elecciones? Qué terminemos con Cámara Diputados, Senado, 
partidos? Si eso quieren, son totalitarios 
En sociedades democráticas El Congreso representa los ciudadanos a través d partidos. Sin partidos, en 
sociedades plurales, no hay democracia. Hay personas q deseaban que hubiera IVA en alimentos y medicinas. 
Les daría "causa" política. Y ese deseo les hace olvidar la causa social. 
CONFETI…Y por cierto, la indignación llegó a los aficionados tras el desempeño de la Selección el pasado 

viernes…ya hay nuevo técnico pero aún no se tiene la certeza de lograr el pase al Mundial de Futbol…esa fue la 
noticia más relevante, antes del anuncio del Presidente Peña 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5809 

 
 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
ELECCIÓN DE TRÁMITE PARA ESPARZA ORTÍZ EN LA BUAP 
Sin contrincantes en la lucha por alcanzar el cargo de mayor peso político y administrativo en la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla, el rector interino ALFONSO ESPARZA ORTIZ, tendrá elecciones de mero 
trámite el miércoles 11 del presente, para recibir la aprobación para el inicio de un periodo oficial que le 
corresponderá del 2013 al 2017, con opción a uno más del 2017 al 2021, tal como lo han caminado por ocho 
años los ex rectores Enrique Aguera Ibáñez, Enrique Doger Guerrero y José Marún Doger Corte.  
En una campaña que resultó un día de campo para el que será el nuevo rector formal a causa del abandono de 
la competencia que significaron las renuncias de los dos candidatos antes y después de presentar sus proyectos 
de trabajo; como fueron los casos de SAMUEL TOVAR RUIZ, quien tiró el arpa luego de haber sido aceptado 

como candidato y cuando se pensó estaba listo para iniciar su campaña, lo que se tomó como una burla a la 
grey universitaria. En el caso de JORGE DANIEL ALCÁNTARA LEÓN, este renunció el 4 de septiembre ante la 

Comisión Electoral designada por el Consejo Universitario, provocando críticas de estudiantes, docentes y 
administrativos. 
Así las cosas, ESPARZA ORTIZ, como estaba destinado desde que se hizo cargo del interinato en el mando 
universitario, va en caballo de hacienda rumbo a tomar las riendas de la rectoría de la BUAP el próximo 4 de 

octubre durante una sesión solemne del Consejo Universitario para rendir protesta por cuatrienio que le 
corresponde en primera instancia.  
De su comportamiento en el máximo cargo no se duda de la imposición que hará de su personal estilo de hacer 
las cosas y de romper con el pasado “Aguerista”, tal como ha ocurrido en los últimos cambios surgidos por la 
elección de un nuevo rector. “Muerto el rey, viva el nuevo rey”, como reza el refrán.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5809
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CONCENTRACIÓN PRIÍSTA EN LA SIERRA NORTE 
Con la concentración de priístas el pasado viernes en Villa Lázaro Cárdenas del municipio de Venustiano 
Carranza de la sierra norte del estado, se dio por iniciada la tarea del PRI para respaldar la reforma energética 
propuesta por el presidente ENRIQUE PEÑA NIETO. 
Sin que se dieran actos espectaculares, el llamado foro regional que no fue otra cosas que un mitin 

multitudinario de apoyo organizado por el CEN del PRI, siguió los lineamientos de siempre y en la voz de su 
secretaria general IVONNE ORTEGA PACHECO, destacó que hay que ser valientes y audaces para llevar 
adelante la toma de decisiones complicadas, pero que al final de cuentas habrá valido la pena, porque muchos 
de los recursos se habrán invertido en hospitales y escuelas. 
Naturalmente, la ex gobernadora del estado de Yucatán, resaltó que el PRI asume el costo político de una 

reforma de tal calado como la energética, anticipando estar segura que PEMEX será una empresa “clase 
mundial” El dirigente PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, dijo que PEÑA NIETO como priísta quiere lo mejor para 

México y lo apoyamos porque quiere que sea una potencia mundial. En materia energética. 
Presentes en el lugar los ex gobernadores MELQUIADES MORALES FLORES y GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES, 
éste último formó parte de los oradores de la reunión regional manifestando que la iniciativa del presidente 
PEÑA NIETO, era indispensable, patriótica y priísta y que unidos escribiríamos una nueva historia para México. 
Expresó en el texto de su mensaje que “con la misma lealtad que apoyamos la expropiación petrolera de 
CÁRDERNAS, ahora apoyamos la reforma del presidente”. La comitiva estuvo integrada por los dirigentes 
Fernando Moreno Peña y Pablo Fernández del Campo, las senadoras Lucero Saldaña Pérez y Blanca Alcalá Ruiz, 

diputados locales y federales y representantes de los estados de Hidalgo, Tlaxcala, Veracruz y Oaxaca.  
EXPRESIÓN ACTIVA (PRI) Y JOAQUIN ESPIDIO 
Trabajar en todas las tareas políticas en las que se involucre el PRI y respaldar las acciones en beneficio de los 
mexicanos que impulse el presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, serán los trabajos que atenderemos en Expresión 

Activa, que no es organización de nuevo cuño, sino una que nació hace varios años y que hoy revivimos para 
estar en las calles y en los foros a favor del tricolor y su militancia”, dice a JUICIO el doctor JOAQUÍN ESPIDIO 

CAMARILLO, quien vuelve a la actividad política luego de un receso.  
Resalta que los actuales son tiempos de decisiones y de enfrentar los retos directamente pues el país requiere 
de unidad y de trabajo conjunto, porque nadie quiere pensar en el presagio del presidente MIGUEL DE LA 
MADRID HURTADO cuando dijo que había que evitar que el país se deshiciera en nuestras manos. “Por eso 
estamos aquí, prestos a reiniciar las acciones dinámicas que se necesitan para apoyar las transformaciones 
nacionales” remata diciendo. 
DISTINGUE EL AYUNTAMIENTO A JORGE ALTIERI 

Marco de la ceremonia celebrada en el salón de Cabildos donde fueron homenajeados como “Visitantes 
Distinguidos” los titulares representativos del Festival Mundial de Coros, fue el reconocimiento que el 
Ayuntamiento de Puebla hizo al profesor JORGE ALTIERI HERNÁNDEZ, como “Poblano Distinguido”, por su 
incansable labor cultural musical y artística como director fundador del internacionalmente aplaudido Coro 

Normalista, que el 14 del presente cumple el IXL aniversario de su creación.  
A nombre del presidente municipal EDUARDO RIVERA PÉREZ, el secretario particular JOSE ANTONIO DÍAZ 
GARCÍA, hizo entrega del reconocimiento y las distinciones al director del Coro Normalista y a los visitantes 

como la Maestra María Adelaida Mejía, del Coro Juventus de Colombia; Maestro Carlos Guzmán, del Coro 
Maravilloso de la República de Costa Rica; Maestro Marcelo Vidal, de la Orquesta Barroca Nuevo Mundo de la 
República de Chile; los Maestros Rosario Carrillo y Juan Carlos Rodríguez de la Coral Zapotitlán Salinas, así 
como el Maestro Leoncio Ontiveros, de Cantoría Sofitasa; Maestra Carola Marcano, del Ensamble Agua Clara 
“Canto de Mujer” y Maestro Raúl Delgado, del Estudio Coral Chacao, los tres de la República de Venezuela. 
ALTIERI HERNÁNDEZ, agradeció al Gobierno Municipal reconocer su trayectoria y dijo sentirse orgulloso de 

representar a Puebla y a México a través del Coro que dirige, sumado ahora ser fundador-director del Festival 
Mundial de Coros. La regidora MIRIAM MOZO, presidenta de la Comisión de Turismo, Arte y Cultura, dio la 
bienvenida a los galardonados, e hizo alusión a la trayectoria de los coros invitados. Presente en la memorable 
sesión MARTHA PATRICIA SÁNCHEZ MATAMOROS, directora del Instituto Municipal de Arte y Cultura. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5808 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Moreno Valle y la Reforma Hacendaria 
Ayer fue una noche de placer y triunfo para el gobernador Moreno Valle. 
No podía ser de otra manera. Cada espacio que se le abre por pequeño que sea, lo aprovecha perfectamente 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5808
http://www.contraparteinformativa.com/
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para confirmar la excelente relación que hay con el gobierno federal. 
O lo importante que puede convertirse en este momento para el gobierno de Peña Nieto. 
A Moreno Valle le tocó exponer ante los gobernadores y en compañía de los secretarios de Gobernación y 
Hacienda, Miguel Ángel Osorio Chong y Luis Videgaray Caso, los beneficios de la Reforma Hacendaria que 
pretende el Presidente de México Enrique Peña Nieto. 

Por supuesto que el platillo fue más que exquisito, pues el tema de las Finanzas  es uno de los fuertes del 
Ejecutivo poblano. 
Moreno Valle por fin ha encontrado los espacios suficientes para demostrar lo que siempre ha sido uno de sus 
fuertes: Su visión política conjugada con la preparación académica y el servicio público. 
Quién no recuerda su paso por la Secretaría de Fianzas del Gobierno de Puebla y por el Congreso de la Unión, 

donde fungió como Director de Administración y Diputado Federal. 
Pues bien: Ayer el gobernador poblano expresó todas las bondades y beneficios que traerá la Reforma 

Hacendaria del gobierno de Peña Nieto, que no es otra cosa más que poner orden en donde hay desorden. 
Moreno Valle se puede entender perfectamente con Luis Videgaray porque hablan el mismo idioma y son de la 
misma generación. 
También porque tienen una preparación global en universidades y países cuyos modelos económicos son los que 
rigen al mundo. 
Por eso también, Moreno Valle ha logrado penetrar la burbuja de Peña Nieto que hoy más que nunca, necesita 
de aliados que sepan del tema y tengan influencia en la vida nacional de México. 

Y Moreno Valle lo tiene desde la Conago.  
Y desde Puebla. 
No me imagino al “Rey de la Corrupción” llamado Mario Marín, explicando las bondades de un tema tan 
importante y al lado sus dos botellas de cogñac. 

O a Melquiades con sus ojos llorosos tratando de unir enunciados para darse a entender. 
Hoy Moreno Valle aprovecha esos pequeños espacios que él los hace grandes y acapara la atención de los 

medios nacionales y locales. 
Por supuesto, todo suma y al final de la jornada, se vuelve uno más de sus triunfos en su posición como titular 
de la Conago. 
Moreno Valle fue más que claro y explicó a sus homólogos que la Reforma Hacendaria que traerá los más 
diversos beneficios a los estados porque simplificará el cumplimiento de las obligaciones fiscales de los 
contribuyentes; se gravarán los dividendos y ganancias en la Bolsa Mexicana de Valores; se mantendrá el IVA 
en 16 por ciento;  los alimentos y medicinas permanecerán libres del Impuesto al Valor Agregado, y se 

contempla la eliminación del IETU y el IDE. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Hoy a las 10 de la mañana, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se reunirá en pleno 
para hablar de la Reforma Educativa, le adelantamos que de entrada, a nivel nacional, ya exigen recursos para 
realizar la reforma educativa, algo así como 28 mil millones de pesos, mismos que deberán destinarse en 
programas de formación, capacitación y actualización, infraestructura, equipamiento y mantenimiento de 
planteles. 
El SNTE recordó que ya ha participado en foros con legisladores locales y federales, con integrantes del Pacto 

por México, autoridades educativas y organizaciones nacionales e internacionales, para plantear su visión sobre 
la viabilidad de la reforma, lo que nos da una guía para sospechar de qué lado están. 
La buena noticia es que los “cazabaches” están trabajando y detectando baches para cubrirlos, la mala es el 
tiempo que tardan para repararlos, por ejemplo en las colonias Villa Frontera, San Pedro y el antiguo camino a 
Tlaltepango, detectaron baches y cráteres por lo que hicieron hoyos para parchar le pavimento pero a 4 días, de 

haberlos hecho nadie los ha rellenado y eso se ha vuelto laguna con las lluvias, ojalá hubiera mayor celeridad 

para atender el problema. 
Son 25 los municipios que gobernará el PRD a partir de febrero próximo, tienen ante sí el gran reto de 
demostrar que saben ser partido en el poder y que se ganaron a pulso los municipios, deberán demostrar que 
no fue sólo por la coalición que están en el gobierno. Otra pregunta importantes es si gobernarán con el 
proyecto perredista o seguirán el proyecto de la coalición. 
La presidenta de la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas, Gabriela Ruiz Benítez, reconoció que la falta de 
alumbrado en las colonias que están en la zona limítrofe con Cuautlancingo, ha ocasionado que los índices de 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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delincuencia incrementen, pues dijo que no hay una certeza jurídica de quién debe otorgar el servicio en esa 
zona, por lo que a título propio, su administración auxiliar se comprometió a colocar reflectores para iluminar las 
calles de Azcapotzalco y aminorar el problema. 
Como resultado de la concentración en el zócalo de la Ciudad de México, Andrés Manuel López Obrador propuso 
asambleas informativas de la reforma energética para el 15 de septiembre a partir de las 10 de la mañana, el 

día que todos están concentrados en las festejos patrios, lo interesante será conocer la capacidad de 
convocatoria de Morena en el estado de Puebla, así como de cuántas mesas informativas logran colocar en el 
estado. 
Ya le hablábamos en la Angelopolitana pasada que en la reforma hacendaria se planteaba IVA a medicamentos y 
alimentos, sin embargo ayer se dio a conocer que Peña no tocará el IVA a medicinas y alimentos, sólo se 

propone la simplificación del Impuesto Sobre la Renta y la creación de impuestos especiales a los combustibles. 
http://www.ngpuebla.com/node/62588#.Ui2pb9LTwbA 

 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 
Deloya quiere la presidencia del PRI 
El titular del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político Guillermo Deloya Cobián quiere ser presidente estatal 
del PRI en Puebla, sin embargo sus posibilidades son prácticamente nulas. Es casi un hecho que el ex candidato 
a la presidencia municipal Enrique Agüera Ibáñez sea quien ocupe el cargo por la cercana relación política y 
personal que tiene con la secretaria general del ex partidazo Ivonne Ortega. 

Los tres personajes asistieron el pasado viernes al municipio de Villa Lázaro Cárdenas, mejor conocido como La 
Uno, ubicado en la Sierra Norte de Puebla al evento partidista denominado "Apoyo a la Reforma Energética de 
Peña Nieto". Ahí, Deloya Cobián insistió en permanecer cerca de la secretaria general del PRI quien no tuvo ojos 

(políticos, no piense mal) más que para el ex rector de la BUAP. 
Aunque las aspiraciones del presidente del Icadep son perfectamente legítimas, la realidad es que no cuenta con 
el respaldo suficiente como para siquiera considerarlo dentro de la estructura partidista poblana, sin embargo en 

un fallido intento de promocionar su imagen, el funcionario del PRI nacional comete errores garrafales que en 
lugar de ayudarlo afectan directamente a sus intenciones políticas. 
En un intento de "boletín" Guillermo Deloya anuncia textualmente  su asistencia a dicho evento y  se enfoca en 
resaltar su "cercanía" con quien es literalmente su jefa Ivonne Ortega pues el Instituto que preside pertenece a 
la estructura del Revolucionario Institucional. 
"Guillermo Deloya Cobián, presidente nacional del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político –Icadep- asistió 
el fin de semana al foro de apoyo a la reforma energética que promueve el presidente Enrique Peña, realizado 

en la Sierra Norte de Puebla. Ahí recibió especial deferencia de la secretaria general del CEN del PRI, Ivonne 
Ortega, con quien se le pudo observar conversando durante buena parte del evento". SIC 
Y ¿Luego? Dirían en mi pueblo. Qué relevancia tiene que la ex gobernadora salude de mano y beso a Deloya?. 
Acaso la secretaria general del CEN del PRI no hace lo mismo con todos los militantes y funcionarios priistas en 

el país? Lo único que explica que Guillermo Deloya insista en "promover" su imagen sin fundamentos 
(declaraciones, datos u opinión) es demostrar que quiere y según él puede. 
Lo que si deja claro el presidente del Icadep es que le urge un asesor en comunicación social y un jefe de 

prensa. Por favor y por piedad. 
http://www.ngpuebla.com/node/62587#.Ui2pltLTwbA 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
#MeOfendoComoLaMaestradelCBTIS 
Le dolió que una alumna se refiriera a ella como “perra” y “puta”. 

Idalia Hernández, profesora del CBTIS 103 de Ciudad Madero, Tamaulipas se volvió famosa y encumbró 

a su alumna, Marina, como parte de la polémica sobre la utilización de las redes sociales, en este 
caso Twitter. 
Y actuó para las cámaras. Y pidió a varios alumnos que grabaran con sus cámaras de celulares su actuación. 
Eran cuando menos cuatro cámaras desde diferentes ángulos. 
Y el salón de clases se convirtió en un set, plató dirían los españoles, para convertir el reclamo de la 
profesora en el video de éxito del fin de semana. 

Dio clases de moral; denunció, con la lectura del libro “Las redes sociales pueden propiciar delitos”, la 
maldad que invade a Twitter y a las redes sociales; se quejó y lloriqueó, gimió; reclamó sus derechos; 

http://www.ngpuebla.com/node/62588#.Ui2pb9LTwbA
http://www.ngpuebla.com/node/62587#.Ui2pltLTwbA
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amenazó a Marina: “Yo tengo mis derechos y sabes qué Marina, los voy a ejercer y te vas a atener a las 
consecuencias. Me dijiste perra, y para que lo sepan los demás, me dijo puta…”. 
“No  permitiré que se burlen de mí y menos a una escuincla como tú…”, reviró molesta. 
Y reavivó la discusión sobre el uso de las redes sociales. 
Volvió tema nacional, Trending Topic, a su problema personal. 

Así lo enfrentó, como problema personal. No como profesora. No educó. No formó. No guío. 
Se defendió y acusó, derecho no negado. 
Fuera del salón de clases tiene todo el derecho. Dentro del salón de clases le faltó utilizar la anécdota, 
como recurso para que sus alumnos utilicen con responsabilidad y madurez las redes sociales. 
Dividió a los cibernautas mexicanos en dos bandos: quienes la apoyan y quienes la critican. 

Actuó como un ser humano común y corriente; le faltó ser profesora. 
El tema da para mucho. Nada diferente es el uso que a cualquier otro medio de comunicación se le da o se le 

puede dar. 
http://www.poblanerias.com/2013/09/meofendocomolamaestradelcbtis/ 
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